
Se destacó un descenso del 97% en los cruces ilegales de México a EU.
Reportaron una disminución del 70% en el aseguramiento de fentanilo.

EL UNIVERSAL.-                                   

El secretario de la Defensa Nacional,
general Ricardo Trevilla Trejo, atendió
una videollamada a solicitud del general
Gregory M. Guillot, jefe del Comando
Norte de las Fuerzas Armadas de Estados
Unidos.

Trevilla reconoció el esfuerzo de las
Fuerzas Armadas de ambos países, en
coordinación con las autoridades civiles
de cada nación, el cual se ve reflejado en
los recientes resultados proporcionados
por el Departamento de Seguridad Interna
(DHS, por sus siglas en inglés), entre los
que destaca el descenso de 97% en el
número de cruces ilegales de la frontera.

También el aumento de 59% en las
incautaciones de municiones y piezas de
armas, en comparación con el mismo
periodo del año pasado, así como una dis-
minución de 70% en el aseguramiento de
fentanilo, con 20 mil libras de fentanilo,
heroína y metanfetamina incautadas en
total (45% de disminución) en los últimos
90 días.

La Defensa informó que se abordaron
temas sobre el fortalecimiento del adies-
tramiento militar e intercambio académico
que se realizan en el marco de los meca-
nismos de cooperación existentes desde
2016, relacionados con la transmisión
mutua de experiencias y procedimientos,

en los que se privilegia el respeto a las
soberanías de México y Estados Unidos.

"Se reafirmó la comunicación abierta,
directa y de respeto recíproco que vigori-
za la relación bilateral militar y se traduce
en un trabajo coordinado en provecho de
las sociedades mexicanas y estadouniden-
ses", detalló la dependencia.

El 7 de febrero de este año, el general
Trevilla, el secretario de Marina, almiran-
te Raymundo Pedro Morales Ángeles, y
Gregory M. Guillot, realizaron una llama-
da para abordar asuntos sobre la seguridad

nacional y la cooperación entre ambas
naciones.

Este martes, se informó que Gregory
M. Guillot, jefe del Comando Norte de
Estados Unidos, se reunió con represen-
tantes mexicanos de las secretarías de la
Defensa Nacional y de la Marina para
coordinar actividades militares en la fron-
tera.

De acuerdo con la Embajada de
Estados Unidos en México, en el encuen-
tro participaron otros "altos mandos mili-
tares de EU".

Sheinbaum acusó al gobierno estadounidense
de intervenir constantemente en seguridad.

En Escena

Internacional

El general Ricardo Trevilla Trejo atendió una videollamada solicitada por el general
Gregory M. Guillot.

EL UNIVERSAL.-                                    

La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo envió una nota diplomática a
Estados Unidos, luego de que su gobier-
no anunció que tomará el control de una
franja de terreno federal en la frontera
con México, donde instalará una base
militar.

La Mandataria acusó que EU siempre
busca intervenir de más en temas de
seguridad, pero dijo que el Estado mexi-
cano no lo va a permitir.

Durante la conferencia del miércoles,
Sheinbaum mencionó que es una
situación interna del país vecino, pero
confía en que los militares esta-
dounidenses no traspasarán la frontera
mexicana.

Rechaza reanudar las 
relaciones con Ecuador

Después de las elecciones presiden-
ciales en Ecuador, en las que resultó
reelecto Noboa, la presidenta Sheinbaum
indicó que no se reanudarán las rela-
ciones diplomáticas con ese país, ante la
violenta irrupción a la embajada de
México en Quito el 5 de abril de 2024.

En Palacio Nacional, la Mandataria
declaró que fue "muy dudoso" el triunfo
de Daniel Noboa.

Sheinbaum hizo referencia a misiones
de observación electoral, como la de la
Organización de los Estados Americanos
(OEA), que efectuó señalamientos sobre
los comicios en Ecuador, pero reconoció
el triunfo del conservador Noboa.

La titular del Ejecutivo federal
comentó que su similar ecuatoriano fue
el responsable de la invasión a la emba-
jada de México y "a nuestra soberanía".
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Coordinan Defensa y Comando
Norte acciones bilaterales

Dictan prisión formal a Tomás Yarrington tras la deportación
EL UNIVERSAL.-                                 

Un juez de Distrito con sede en
Matamoros dictó auto de formal
prisión contra Tomás Yarrington
Ruvalcaba, exgobernador de
Tamaulipas, por su presunta respons-
abilidad en delitos contra la salud, en
la modalidad de colaboración al
fomento para posibilitar la ejecución
de delitos de esa misma naturaleza. 

Por lo que la resolución se dio tras
su reciente deportación desde
Estados Unidos.

El gobierno estadounidense
entregó a Yarrington a autoridades
mexicanas luego de que cumpliera
siete de los nueve años de prisión
que le fueron impuestos en 2018 por

una Corte de Texas, donde fue halla-
do culpable de lavado de dinero. 

El exgobernador fue deportado a
través de la frontera entre San Diego
y San Isidro.

Elementos de la Fiscalía General
de la República (FGR), adscritos a la
Interpol, recibieron al exgobernador
en el cruce fronterizo y ejecutaron
órdenes de aprehensión pendientes
por delitos contra la salud y opera-
ciones con recursos de procedencia
ilícita. 

Posteriormente, Yarrington fue
trasladado vía aérea a la Ciudad de
México. A su llegada a la capital del
país, el exgobernador fue internado
en el penal de máxima seguridad del
Altiplano, en el Estado de México,

donde será presentado ante un juez
de control que determinará su
situación jurídica en las próximas
horas, informaron fuentes federales.

En 2024, la FGR había solicitado
una orden de aprehensión contra
Yarrington por presunto lavado de
dinero. 

Sin embargo, la jueza Raquel
Ivette Duarte Cedillo, del Juzgado
Segundo de Distrito de Procesos
Penales Federales en el Estado de
México, devolvió el expediente para
que se corrigieran diversas deficien-
cias en la averiguación previa.

Las investigaciones ministeriales
señalan que un testigo protegido,
exintegrante del Cártel del Golfo,
acusó a Yarrington de colaborar acti-

vamente con el grupo delictivo
durante su mandato, facilitando el
tráfico de drogas y participando en
operaciones de lavado de dinero.

Durante su juicio en Estados
Unidos, se comprobó que el exgob-
ernador lavó dinero por al menos
12.7 millones de pesos y 450 mil
dólares a través de la compra de
inmuebles, así como mediante
operaciones relacionadas con el trá-
fico internacional de drogas, fraude
bancario y evasión de impuestos.

El exgobernador, Tomás
Yarrington fue arrestado en Italia en
2018 y extraditado a Estados Unidos,
donde enfrentó un proceso judicial
que culminó con una sentencia con-
denatoria. 

Yarrington fue entregado a agentes de la FGR en
la frontera de San Diego con San Isidro.

EL UNIVERSAL.-                                    

Por falta de recursos y tiempo, el
Consejo General del INE determinó que
es inviable tener una plantilla braille para
personas con discapacidad visual en la
elección judicial, y alertó que es un retro-
ceso a esta medida implementada desde
2003.

Puntualizó que el modelo de boleta es
distinto, por lo que no se puede replicar
lo utilizado en procesos anteriores como
la elección de 2024, donde el costo fue
de 8.8 millones de pesos y la impresión
tardó 49 días, por lo que no cuentan con
tiempo para llevarlo a cabo.

Señaló que tendrían que imprimir
cuadernillos tamaño carta con la lista de
las candidaturas, que tendrían un estima-
do de 42 páginas, lo cual complicaría al

ciudadano la emisión de su voto.
Esto, en respuesta a la solicitud de

Luis Hernández Cruz, miembro del
Organismo Mexicano Promotor del

Desarrollo Integral de las Personas con
Discapacidad Visual.

A propuesta del consejero Arturo
Castillo, se aprobó que una vez que con-

cluya la elección, la Unidad Técnica de
Igualdad de Género y No
Discriminación, la Dirección Ejecutiva
de Organización Electoral y la Dirección
Ejecutiva de Capacitación y Educación
Cívica, analicen las opciones para garan-
tizar materiales para las personas con
discapacidad visual en las próximas
elecciones, así como explorar el uso de
braille electrónico.

La consejera Claudia Zavala afirmó
que la responsabilidad de garantizar una
inclusión en el voto no sólo recae en el
INE, sino en otras autoridades, ya que la
Cámara de Diputados aprobó un pre-
supuesto menor.

La consejera Carla Humphrey apuntó
que el recorte referido no era inédito ni
inesperado, por lo que debieron tomarse
medidas.

Descarta INE boletas en braille para la elección judicial

Los consejeros aseguraron que la medida representa un retroceso, según el propio Instituto,
ya que se implementa desde 2003.
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Envían nota
diplomática por
base militar de

EU en la frontera
Monterrey venció 1-0 al

América anoche, y con ello
amarró su boleto al play in,

aunque aún tienen una
remota aspiración a la

Liguilla directa
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omo anillo al dedo: así le
vino la pandemia del
Covid a López Obrador en
2020 y parte de 2021. Pudo
responsabilizar al virus del
pésimo desempeño de la

economía ese año, y de hecho, durante
todo el sexenio. Logró evitar que se
difundieran socialmente datos contun-
dentes: la economía mexicana ya venía
cayendo desde el primer año de su
mandato, tuvo el peor comportamiento
de los principales países de América
Latina, un crecimiento per capita negati-
vo para los seis años y, por cierto, una de
las cifras de exceso de muertes por habi-
tante más elevada del mundo entero.

Algo semejante acontece ahora con la
llegada de Trump a la Casa Blanca y las
consecuencias de sus decisiones para
México. La Presidenta ya empieza —y
lo hará cada vez más con mayor énfasis
y frecuencia— a culpar a los aranceles y
demás acciones de Washington —
deportaciones, prioridad del reinicio de
la guerra contra el narco, renegociación
del T-MEC, en lugar de una simple
revisión— por el magro crecimiento
económico que ya predomina en el país.
Padecimos una leve contracción durante
el último trimestre de 2024; en los próx-
imos días nos informarán si la tendencia
se mantuvo a lo largo de los primeros tres
meses de 2025, llevándonos a una rece-
sión, por lo menos en términos técnicos.

Se sabe también que 2026 será un año
de expansión raquítica, en el mejor de los
casos. Asimismo, debido a la caída de los
niveles de inversión pública y privada,
nacional y extranjera, durante estos dos
años —e incluso desde antes— se antoja
difícil, sino imposible, que la segunda
mitad del sexenio arroje mejores cifras
económicas. Efectivamente, las acciones
de Trump contribuirán a este escenario
pesimista, pero no lo originaron. El enfri-
amiento de la economía comenzó antes
de Trump, y se debe a múltiples factores,
ya analizados por muchos sectores: la
reforma judicial, el brutal recorte pre-
supuestal de 2025 debido al brutal sobre-
gasto de 2024, el agotamiento del estí-
mulo al consumo interno al crecer más
lentamente los programas sociales, el
menor crecimiento de la economía de
Estados Unidos. En lugar de explicar
nuestro estancamiento así, el gobierno
sostendrá que todo fue culpa de Trump:

como anillo al dedo.
Pero existe un factor más intangible,

etéreo, que contribuye tal vez al octavo
año consecutivo de atonía económica, y
al segundo sexenio seguido de parálisis.
El magnífico documental de Enrique
Cárdenas para el Centro Espinosa
Yglesias sobre el aeropuerto de Texcoco
suscita numerosas reflexiones. Entra
ellas destaco una, que he compartido con
algunos partidarios fallidos de la mod-
ernidad mexicana, y que escuché en boca
de Jorge Andrés Castañeda Morales. La
cancelación del NAIM implicó también
la cancelación de una idea dominante en
el imaginario social mexicano desde el
porfiriato: la idea de modernidad.

El fin de Texcoco representó obvia-
mente un símbolo desde esta perspectiva,
no un hito. Y entre los últimos decenios
del siglo diecinueve y el advenimiento de
la 4T en 2018, surgieron momentos de
inflexión o dudas sobre el anhelo central
de la ideología mexicana: llegar a la
modernidad, ser modernos, concentrar
todos los esfuerzos de las élites, de las
clases medias, de los trabajadores indus-
triales, de la intelectualidad, en modern-
izar a un país hundido en el “atraso”, el
pasado, el “subdesarrollo”, el arcaísmo.
En nombre de la modernidad se
cometieron innumerables excesos y
errores, pero constituyó una constante en
el ethos de gobierno y fantasía mexi-
canos, desde los “científicos” hasta
Madero, de los sonorenses hasta Miguel
Alemán, desde la olimpiada de López
Mateos y Díaz Ordaz hasta la “adminis-
tración de la abundancia” de López
Portillo, el TLC de Salinas, la alternancia
de Fox y las reformas estructurales de
Peña Nieto.

Se trató, por supuesto, de un anhelo
nunca alcanzado, cien veces traicionado,
y que nunca se hubiera podido cumplir
en los plazos prometidos. Pero orientaba
todo el quehacer gubernamental, del
empresariado, de la academia —con
notables excepciones— y de una clase
media en pleno ensanchamiento a partir
de los años 40. No todo el mundo estaba
de acuerdo, pero muchos —la mayoría
de las “fuerzas vivas”— sí. Hasta que las
repetidas crisis —1976, 1982, 1987,
1994-95— y decepciones —Fox, Peña
Nieto— le endilgaron a la “palabra y la
cosa” un mal nombre, una mala fama, un
estigma fatal.

Aun así, la noción conservó su atrac-
tivo y poder de seducción. Peña hizo

campaña con la mística del nuevo PRI, y
buscó vender su programa en el mundo
como un proceso de modernización o
aggiornamento de México. Se convirtió
en el último clavo en el ataúd. Porque a
pesar de su obsesión por obras faraóni-
cas, López Obrador nunca creyó en la
modernidad de México. Su exaltación
del pasado, su rechazo al mundo exterior,
su admiración por modelos fracasados y
anacrónicos, su provincialismo y su
empeño por conservar los grandes lastres
del ser nacional, mostraron claramente
que ya no participaba de la idea de la
inclusión de México en el mundo moder-
no. Su idolatría del campo, del “pueblo
sabio”, su encono contra el porfirismo, el
alemanismo, el neoliberalismo, el inter-
nacionalismo y todo vestigio de mod-

ernidad, demostraban su ruptura con la
ideología dominante mexicana. Sobre
advertencia no había engaño: el único
que se sorprendió con el fin de Texcoco
fue Alfonso Romo.

Me temo que la actual presidenta, a
pesar de su formación y su mundo, com-
parte este rechazo a la modernidad.
Podrá de vez en cuando dar muestras de
contraste, pero en el fondo, prefiere un
pasado glorioso —desde los trenes hasta
el México precolombino— a una mod-
ernidad que de manera inevitable dejaría
atrás usos y costumbres, tradiciones e
historias, de un país que en muchos sen-
tidos ya no existe. Como Texcoco, y la
idea de la modernidad.

Excanciller de México

Jorge G. Castañeda

Entre Trump y el rechazo a la modernidad

C

a Semana Santa para
muchos representa la
posibilidad de tomar unos
días de descanso. Para
quienes son creyentes, la
mayoría de las Iglesia

tendrán los viacrucis, procesiones del
silencio y la Vigilia Pascual. Si usted
decide descansar y piensa quedarse en
el Estado, Nuevo León tiene una oferta
interesante de lugares a visitar, accesi-
ble al presupuesto y en rutas de autobús.
Al menos, recorrer los Pueblos Mágicos
de Santiago, Linares, Bustamante,
Zaragoza y General Terán.

En el municipio de Santiago, a una
distancia de 34 km. de Monterrey, hay
de todo. Está el corredor comercial de
Los Cavazos, la Presa de la Boca con
sus catamaranes y restaurantes, el casco
histórico con su plaza y una variedad de
restaurantes, y la Iglesia de Santiago
Apóstol. Además, cuenta con atractivos
cercanos como la Cola de Caballo y
Matacanes para el deporte extremo.
Más adelante está Allende famoso por
su gastronomía; Montemorelos en
donde se ubica el Santuario de María
Siempre Virgen; Hualahuises, consider-
ado el pueblo artesanal de Nuevo León,
con sus puentes colgantes del río
Hualahuises en el que se dice que
cruzar el puente viejo simboliza dejar

atrás el pasado y que el puente nuevo
representa un nuevo comienzo; y
Linares en donde puede visitar la
Catedral de Felipe Apóstol, el
Acueducto Colonial, la Ex Hacienda de
Guadalupe, la Capilla de Señor de la
Misericordia, la más antigua de Linares,
y el Centro Histórico. Desde luego,
aprovechar para comprar las famosas
Glorias en sus diferentes variedades.

En General Terán, a 100 km de
Monterrey, está la presa San José S.
Noriega ubicada en el ejido San Juan de
Vaquerías, donde se realizan torneos de
pesca que forman parte de un corredor
turístico del Estado que comprende
"Cerro Prieto", "Mimbres" y "El
Cuchillo".

También cuenta con el Centro
Recreativo Sabino Gordo que tiene
alberca, chapoteadero, teatro al aire,
juegos infantiles, palapas, mesas
equipadas con asadores, canchas, plaza
cívica y es un lugar totalmente familiar.

Bustamante, a 113 km, cuenta con
lugares espectaculares como las Grutas,
el Ojo de Agua y balnearios. La parro-
quia de San Miguel Arcángel, donde se
venera al señor de Tlaxcala, es una visi-
ta obligada, así como el museo de la
Memoria Viva. Desde luego están los
tradicionales dulces de leche, las semi-
tas y el cabrito del restaurant Ancira.
Cerca de este municipio, a 17 kilómet-
ros, está Villaldama, en donde podrá

conocer la Ermita de la Santa Cruz, con
su cruz de 33m. de altura construida con
chatarra.

El municipio de General Bravo, a
128 km., estrenará un parque con trajin-
eras en el paraje conocido como La
Cortina, que está ubicado en las aguas
abajo de la presa El Cuchillo. Sin duda
es una novedad muy al estilo
Xochimilco.

En Zaragoza está uno de los may-
ores parques en el Estado con casi
500ha y el nacimiento Del Río Blanco.
Hay cascadas como El Velo de Novia y
El Salto. Está a 359 km de Monterrey y
es una opción ideal para quienes disfru-
tan de la naturaleza. 

Aunque no es Pueblo Mágico, en
Mina, a 50 km. se pueden disfrutar sus
espectaculares sierras que rodean al
municipio como el Cerro de la Popa.
Está el museo Bernabé de las Casas,
joya de la paleontología, antropología e
historia del Estado. Cerca de Mina, a 85
kilómetros, puede ir al territorio del
Niño Fidencio, en Espinazo, Nuevo
León, tradición que desde 1928 ha
atraído a miles de visitantes por su sig-
nificado cultural.

Si tiene intención de conocer los ríos
populares en el Estado está el río
Ramos, un lugar de descanso natural en
el que podrá disfrutar de lugares como
La Peñita, la Media Luna, o el Charco
de las Víboras, se ubica a 30 minutos de

Monterrey. En Montemorelos está el río
Pilón que forma parte del río San Juan;
alrededor de este hay mucho árbol de
nogal y aguacate. El río San Juan, que
pasa por los municipios de Cadereyta y
China, y desemboca en la presa El
Cuchillo, es un atractivo para la pesca y
deportes acuáticos. A una hora de
Monterrey está el conocido Charco del
Lobo a la orilla del río Sabinas, que
ofrece la opción de actividades al aire
libre y pescar pequeños peces. En
Lampazos, ubicado a dos horas 30 min-
utos desde Monterrey, se encuentra el
Ojo de Agua, un increíble paisaje con
grandes Sabinos; el lugar cuenta con
asadores, alberca de olas y tirolesa.

Si decide quedarse en la ciudad,
podrá hacer un recorrido por los
museos: Marco, el de Historia
Mexicana, del Noreste, del Palacio y la
Milarca, quienes ofrecen una variedad
interesante de exposiciones y activi-
dades. 

Desde luego, está el paseo Santa
Lucía, el parque Fundidora, el Barrio
Antiguo, con sus restaurantes y tiendas,
y la Macroplaza, una de las plazas
públicas más grandes del mundo. 

También está Chipinque y el
Bioparque Estrella, reserva natural que
se puede recorrer en el Serengueti y
admirar a los más de 800 animales que
viven en libertad.

A disfrutar Nuevo León.

Leticia Treviño es académica con
especialidad en educación, 

comunicación y temas sociales,
leticiatrevino3@gmail.com

“El papel de las mujeres en el progreso de
la civilización es mucho mayor que el del

hombre, por lo que debería desarrollar sus
aptitudes de acuerdo con su naturaleza,

sin imitar a los hombres”
Alexis Carrel

ntes de iniciar, respetuosa y

humildemente extiendo una

sincera disculpa si es que

por el natural paso del tiem-

po cometo el pecado de

omitir algunos nombres que

forman parte de esta historia, no ha sido,

lo juro, por ninguna otra razón que mi

olvidadiza memoria.

Hace pocos días mi querido amigo

Roldán Trujillo, director de N+ Monterrey,

publicaba en sus redes sociales una

fotografía que llamó poderosamente mi

atención y en la que todos los puestos de la

sala de control de la transmisión de un

noticiero eran ocupados por mujeres.

Con casi 50 años de estar ligado a la

televisión, especialmente a la de

Monterrey, puedo dar testimonio de

algunos pasajes de su historia, ya sea por

vivencia propia o bien por haber sido

conocidos a través de la gran cantidad de

compañeros y amigos que he podido hacer

a lo largo del tiempo.

Durante décadas todo el trabajo de la

TV estuvo asignado exclusivamente para

los hombres. Así, había camarógrafos,

jefes de piso, operadores, escenógrafos,

directores de cámaras y productores sólo

varones; el resto de las posiciones también

eran ocupadas por miembros del sexo

masculino, continuidad, programación,

etcétera.

El fenómeno no era privativo de la TV

y en aquel entonces no nos cues-

tionábamos el por qué las mujeres no

formaban parte de aquella fuerza laboral.

Creo que las primeras en incursionar en

los medios electrónicos fueron las oper-

adoras de radio, recuerdo con cariño a

doña Gloria en la XET que pocos años

después me volví a encontrar como encar-

gada de la audioteca en Radio Nuevo

León.

Pero en la tele la historia era distinta y

en un principio accedieron como asis-

tentes de producción, pero pronto fueron

escalando y a finales de los 70’s recuerdo

a Martha Zamarripa dirigiendo cámaras en

el estudio del Tec como parte de un exam-

en final de su carrera; para entonces ella

ya estaba en Canal 12.

Ya instaladas como productoras creo

que la punta de lanza fue Canal 8 y en

aquel entonces llegaron Paty Rodríguez

Yamallel (compañera de Martha en la car-

rera) y Patricia “Tica” Flores Carlos,

abriendo brecha para que otra más lle-

gasen después.

Desde su inicio Canal 28 fue semillero

importante de mujeres productoras, en su

inicio recuerdo a Yolanda Camacho y

Armida Segura, junto con otras; años

después de Montcerrat Arango, Mayita

Saucedo, Oralia Arriaga y muchas más.

Sé que muchas escapan a mi memoria,

pero lo interesante en la foto de Roldán es

que todos los puestos en la cabina de ese

día eran ocupados por mujeres, quienes

imprimen sensibilidad y talento al

momento de realizar las emisiones televi-

sivas.

Avanzamos como sociedad, no a la

velocidad que a todos nos gustaría, pero

vamos cambiando.

¡Felicidades a todas ellas y gracias por

su aporte y creatividad!

CORONA LACERANTE

jueves 17 de abril de 2025

Raúl Guajardo Cantú 

Mujeres y TV

RECORRER NUEVO LEÓN

Francisco Tijerina Elguezabal

Leticia Treviño
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uenta la leyenda que en
alguna ocasión el exgob-
ernador de Nuevo León
Don Alfonso Martínez
Domínguez dijo de
Monterrey que era “una

ciudad fea, sucia y chaparra”, por lo que
decidió cambiarle el rostro construyen-
do la Gran Plaza y los edificios altos
que hay a su alrededor.

Por aquél entonces, finales de los 70
y principios de los 80 del último siglo
del pasado milenio, nuestro estado se
caracterizaba por su industria, una
industria de manufactura pura y dura
apenas mientras despuntaban las activi-
dades de las sociedades avanzadas, es
decir, los servicios.

Por entonces en Monterrey no había
casi nada que se pudiera visitar en plan
turístico, los chistes decían que, como
en Veracruz, todo el año ahorrábamos
para el carnaval, pero que, a diferencia
del estado costeño, aquí no teníamos
carnaval.

Cuarenta años han pasado desde que
Martínez Domínguez dejó la gubernatu-
ra y hoy “la Macro” es uno de los atrac-
tivos turísticos de la entidad, el turismo
ejecutivo, de convenciones, es una real-
idad y más que la industria manufactur-
era, son los servicios los que destacan.

Quién diría que aquella ciudad “fea,
sucia y chaparra” que decía Don
Alfonso espera en esta Semana Santa
una derrama económica superior a los 1
200 millones de pesos por actividades
derivadas de los servicios turísticos.

No es que se hayan descubierto
nuevas maravillas de la naturaleza en
Nuevo León y que estas impulsen el
turismo. No. Sucede que la gente viene
a nuestro estado a conocer sitios y
lugares creados por los nuevoleoneses o
lugares naturales que han sido acondi-
cionados como sitios turísticos gracias
al trabajo de sus habitantes.

Llegado a este punto se preguntará el
lector si el objetivo de este texto es
hacer un ejercicio de nostalgia de un
pasado que ya quedó atrás, una especie
de remembranza de años idos, pero no,
de hecho quiere ser un ejercicio de
prospectiva.

En aquellos años AMD señaló el que
sería uno de los problemas más acu-
ciantes del estado si la mancha urbana
continuaba su crecimiento: la falta de
agua y señalaba una de las posibles
soluciones: el acueducto Monterrey-
Pánuco aunque señalaba desde aquellos
años su alto costo.

Y el ejercicio no es con relación
solamente con el suministro de agua,
que pudiera ser un riesgo a corto o
mediano plazo en caso de que se pague
la deuda con EU utilizando parte del
líquido almacenado en la presa El
Cuchillo.

Lo que deseamos subrayar en este
texto es la necesidad de contar con gob-
ernantes y políticos que tengan una
visión de futuro, una visión de estado y
que no se limiten a atender aquellas
urgencias que se van presentando.

Es cierto, Don Alfonso no fue un ser
humano perfecto, ¿quién lo es?, pero
como político tuvo innegables virtudes
que hoy se extrañan entre la clase gob-
ernante, como por ejemplo tener la
capacidad y el valor para asumir solu-
ciones costosas en términos políticos
pero que son necesarias por lo que
respecta al bienestar social.

Qué tiempos en los que había
quienes se atrevían a decir que solo
tenían “sangre, sudor y lágrimas para
ofrecer”. Qué tiempos.
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Ante la prohibición en espacios
públicos de géneros musicales como
los narcocorridos que hacen apología
de la violencia, misoginia y grupos de
la delincuencia, la presidenta Claudia
Sheinbaum expresó que no es par-
tidaria de esa medida, aunque cada
gobierno estatal y municipal está
tomando sus propias decisiones.

En la conferencia mañanera en
Palacio Nacional comentó que desde su
punto de vista "es mejor la educación,
la formación y que la propia sociedad
vaya haciendo a un lado estos con-
tenidos musicales.

"Yo no soy partidaria de las prohibi-
ciones en este caso. Hay otras que me
parece son importantes, como el caso
de los dulces en las escuelas, que ahora
no se permite porque es un tema de
salud pública. Es mejor seguir difundi-
endo y promoviendo una cultura de paz
y evitar por decisión propia que un
joven decida escuchar esta música por
el contenido. Entonces, esa es nuestra
posición, pues cada quien, cada
municipio y cada estado tiene sus
propias atribuciones", declaró.

También criticó que se ha llegado a
"extremos", como lo hicieron reciente-
mente Los Alegres del Barranco al
exhibir en un concierto en Jalisco imá-

genes de Nemesio Oseguera Cervantes,
"El Mencho".

La presidenta Sheinbaum Pardo
reconoció que hay artistas mexicanas
destacadas en el ámbito musical como
Natalia Lafourcade, Julieta Venegas,
Ximena Sariñana y Lila Downs, sin
necesidad de hacer alguna apología de
la violencia.

Al destacar el nuevo concurso
nacional México Canta organizado por
su gobierno, apuntó que estas cantau-
toras "generan contenidos musicales de
mucha creatividad y su propia música
también".

La Mandataria federal indicó que
desde el gobierno se trabaja para con-
struir una cultura de paz con métodos
creativos que involucren a los jóvenes.

Recordó que al llegar a la cumbre de
la Celac la semana pasada en
Tegucigalpa, el nieto pequeño de la
presidenta de Honduras, Xiomara
Castro, le dijo que le gustan las can-
ciones de Juan Gabriel.

Señaló que más allá de condenar el
hecho, se abre una "buena discusión"
sobre este tipo de canciones.
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El Instituto Nacional Electoral (INE)
informó que tiene un avance de 56% en la
producción de materiales electorales
como urnas, mamparas y otros materiales
para la elección judicial.

Expuso que se recurrió a adjudica-
ciones directas, mediante estudios de
mercado, tras declararse desiertas las lic-
itaciones públicas para estos materiales,
y ante los plazos ajustados de tiempo.

Para la jornada del 1 de junio, el INE
requiere 432 mil 745 mamparas, de las
cuales ya han producido un 49%; el
avance de las urnas es de 37%; la cinta
de seguridad, 19% y etiqueta superior
para caja de paquetes electorales, 58%.

En cuanto al líquido indeleble, el

órgano electoral detalló que la inyección
de los aplicadores inició el 13 de marzo
de 2025 y concluyó el 8 de abril del pre-
sente año. Su entrega al Instituto está
programada para realizarse el 16 de
abril.

Sobre la impresión de boletas, detalló
que ya finalizó las etapas de producción
para los cargos de la Suprema Corte,
Sala Superior del Tribunal Electoral y
Tribunal de Disciplina Judicial. En tanto,
las boletas de las salas regionales termi-
naron su impresión el 15 de abril.

Las boletas de las elecciones de
Magistradas y Magistrados de Circuito
presentan un avance en la impresión de
21.4%, mientras que las de la elección de
Juezas y Jueces de Distrito su avance
17.2%
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El secretario de Relaciones Exteriores
reconoció "el enorme potencial que ten-
emos para seguir trayendo piezas arque-
ológicas a su lugar de origen".

Juan Ramón de la Fuente, titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE), informó que en los seis meses que
van de la administración de la presidenta
Claudia Sheinbaum Pardo se han restutu-
ido 2 mil 42 piezas arqueológicas.

En el marco del Encuentro SRE-
Instituto Nacional de Antropología
(INAH) para reforzar lazos de colabo-
ración en la restitución del patrimonio
cultural mexicano desde el extranjero, el
canciller De la Fuente agradeció a las
dependencias y representaciones con-
sulares y diplomáticas en el exterior para
lograr esto, así como ala Consejería
Jurídica de la Cancillería.

Además, destacó la labor de búsqueda,

identificación y "toda la tramitología para
poder ir regresando estas piezas" de dis-
tintas culturas.

"Creo que ha sido un buen esfuerzo
que muestra, todavía, el enorme potencial
que tenemos para seguir trayendo a su
lugar de origen, de donde nunca debieron
haber salido, piezas como la que hoy

estamos viendo que fue, particularmente
importante (...).

"Desde luego, ha habido algunas que
son monumentales, son muy impresion-
antes, grandes estelas que han enriqueci-
do la perspectiva que, desde ahora, ten-
emos, de la enorme riqueza de nuestras
culturas originarias", expresó.
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Keren Selsy Ordóñez Hernández
obtiene su libertad tras nueve años presa
injustamente, la Sala Penal y
Especializada en Administración de
Justicia para Adolescentes del Tribunal
Superior de Justicia de Tlaxcala, a
ponencia de la Magistrada Mary Cruz
Ornelas, resolvió por unanimidad la
apelación interpuesta por Keren Selsy
Ordóñez Hernández y su defensa y
revocó la sentencia condenatoria en su
contra, emitida en septiembre de 2024
por la Sala Penal del Tribunal Superior

de Justicia de Tlaxcala.
Por lo que ordenó ponerla en libertad

de manera inmediata tras más de nueve
años de estar injustamente presa, "por
un secuestro cometido por su expareja y
otro cinco hombres que se encuentran
en libertad sin ser investigados", explicó
Centro Prodh.

Ante ello, el Centro de Derechos
Humanos Miguel Agustín Pro Juarez
que acompaña legalmente desde 2022 a
Ordóñez Hernández, celebró la resolu-
ción y enfatizó que “Keren es una mujer
sobreviviente de tortura que enfrentó
una acusación injusta y un proceso

penal marcado por múltiples irregulari-
dades y discriminación, cuyo caso evi-
dencia cómo las mujeres se enfrentan a
un sistema de justicia desigual”.

“A partir de hoy Keren podrá retomar
su proyecto de vida y reencontrarse con
su hija, de nueve años de edad, y con
toda su familia, para comenzar una
nueva etapa, ahora en libertad”, agregó.

Además, sostuvo que su liberación
representa una victoria en la lucha por
la justicia, “pero también nos recuerda
que cientos de mujeres permanecen
privadas de su libertad de manera
injusta en el país”.

MONTERREY, N.L. JUEVES 17 DE ABRIL DE 2025

Elige revista Time a Claudia entre
100 personas más influyentes
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Luego que la revista estadounidense
Time la incluyera dentro de las 100
Personas Más Influyentes del Mundo
en 2025, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo afirmó que este
reconocimiento más que a su persona
es al pueblo de México.

En conferencia de prensa matutina,
la Mandataria federal afirmó que hay
personas que se obnubilan con este tipo
de reconocimientos, pero manifestó
que siempre hay que tener los pies en la
tierra.

"Siempre lo digo, hay quien se
obnubila con estas cosas y no, hay que
tener siempre los pies en la tierra y
asumir que si uno hace un trabajo que
está a la altura del pueblo de México,
porque el pueblo de México es lo mejor
que hay, pues es gracias a este vínculo
que tenemos con nuestro movimiento
con la historia y con el pueblo. No
traicionar y ser honestos.

"Digamos que estos reconocimien-
tos más que mi persona pues es al
pueblo de México", dijo.

La inclusión de Sheinbaum en la
prestigiada lista fue destacada por Time

como un reconocimiento a su liderazgo
durante un periodo clave en la historia
política y social del país, así como a su
papel en la consolidación del
movimiento de transformación que
encabeza. 

La publicación subrayó su compro-
miso con la justicia social, la equidad
de género y el combate a la corrupción.

Diversas figuras públicas y analistas
políticos reaccionaron a la noticia,
reconociendo que este tipo de distin-
ciones reflejan no sólo el perfil de la
presidenta, sino también el rumbo que

ha tomado México en el escenario
internacional. 

En redes sociales, simpatizantes del
gobierno celebraron el reconocimiento
como un logro colectivo del proyecto
político de la llamada Cuarta
Transformación.

Por su parte, Sheinbaum reiteró que
continuará trabajando con humildad,
transparencia y cercanía con la gente.

ASÍ ES COMO LA REVISTA TIME
ELIGE SU LISTADO 

De acuerdo con la revista, los fun-
dadores de Time se han centrado siem-
pre en las personas que están transfor-
mando el mundo.

Por ello, "en el centro del proceso se
encuentra un proceso supervisado por
Dan Macsai y Cate Matthews, quienes
guían a los periodistas de TIME
durante un año de debate y descubrim-
iento, hablando con fuentes y socios de
todo el mundo para reducir gradual-
mente la lista a 100 personas", expresó
el medio.

Los miembros del top 100
provienen de 32 países distintos. 

El menor de ellos es el nadador
francés Léon Marchand de 22 años;

mientras que el mayor de todos es el
premio Nobel, el mayor Muhammad
Yunus.

Esta lista, que empezó a ser lanzada
desde hace más de dos décadas, incluye
también entrevistas con líderes empre-
sariales, otros que luchan por la justicia,
la igualdad y la democracia, deportistas,
artistas, cantantes e incluso varios jefes
de Estado.

En la lista de TIME se encuentra el
presidente de Estados Unidos, Donald

Trump, así como seis funcionarios de su
gobierno. 

También hay 16 directores corpora-
tivos, nueve líderes que luchan por la
justicia, la igualdad y la democracia,
deportistas, entre otras personalidades.

Para la edición de 2025, TIME eligió
a cinco personas como principales
influyentes: la actriz Demi Moore, la
tenista Serena Williams, los cantantes Ed
Sheeran y Snoop Dogg, y Demis
Hassabis, CEO de Google DeepMind.

Liberan a Keren Selsy Ordóñez, tras nueve años presa injustamente; "es una
sobreviviente de tortura", dice Centro Prodh

Regular narcocorridos, decisión local

Se han restituido 2 mil piezas arqueológicas en el gobierno de Sheinbaum: De la
Fuente; "son la riqueza de nuestras culturas"

Liberan a Keren Selsy Ordóñez, tras nueve años presa 

Para la jornada del 1 de junio, el INE requiere 432 mil 745 mamparas, de las
cuales ya han producido un 49%.

Recupera México más de 2 mil piezas arqueológicas

El género de corridos tumbados, actualmente está representado por Peso
Pluma, Natanael Cano, Junior H, entre otros.

Reporta INE  56% avance en
materiales para la elección

De acuerdo con TIME, esta lista reconoce a las personas que están trans-
formando el mundo, para tratar de comprender nuestros tiempos.

El mayor reconocimiento 
es el respaldo del pueblo. 

Por eso, más allá de 
aparecer en una lista, 

lo que importa es seguir 
construyendo un país con

justicia, bienestar y 
dignidad para todas 

y todos”

Claudia Sheinbaum

“

Hay mujeres mexicanas 
cantautoras, artistas en todo
el sentido de la palabra, de

una calidad y una creatividad
enormes”

Claudia Sheinbaum

“
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La excandidata presidencial Xóchitl

Gálvez Ruiz advirtió que México no

puede ser víctima cada mes de un acto de

extorsión con la aplicación de nuevos

aranceles por parte de Donald Trump, por

lo que se pronunció por acelerar la

revisión integral del T-MEC, a fin de que

el presidente de Estados Unidos plantee

los cambios que propone al acuerdo que

él mismo negoció y firmó.

En un video publicado en redes

sociales, consideró que en materia

económica se vive una tormenta perfecta,

porque hay dos generadores de incer-

tidumbre. Por un lado, la que provoca

globalmente Trump con su inflexible

imposición de aranceles y, por el otro

lado, la que se genera al interior del país

con la inseguridad y la reforma judicial.

“Así como la tormenta perfecta se

forma de la colisión de masas de aire frío

y cálido, así se encontraron dos gener-

adores de incertidumbre que amenazan la

economía de nuestro país. Es, digamos,

una fuerte masa caliente de amenazas

arancelarias que proviene del norte del

país y otra masa fría que proviene de

Palacio Nacional”, apuntó.

Tras subrayar que solo con certidum-

bre llegarán inversiones, Xóchitl Gálvez

señaló que para enfrentar este reto

económico, la presidenta Claudia

Sheinbaum le apostó a fortalecer el Plan

México, pero entre los 18 puntos que pro-

puso no hay uno en concreto para hacer

frente al daño que se ha causado al sector

automotriz.

“Representa la columna vertebral del

sector exportador. El buen funcionamien-

to de este sector podría ayudar a compen-

sar el costo de los aranceles. No basta con

poner buena cara al mal tiempo. Urge

mejorar la competitividad del sector

exportador: mejores políticas fiscales,

seguridad en carreteras. Se requiere de

electricidad suficiente y barata, de la

modernización y combate a la corrupción

en aduanas”, aseguró.

Aclaro que no se puede responsabi-

lizar de todo a Donald Trump, porque del

lado mexicano la reforma judicial provo-

ca también incertidumbre.

Comentó que es una buena noticia

que tanto la Secretaría de Gobernación

como el Senado de la República reci-

bieran a los colectivos de madres bus-

cadoras, e hizo voto porque la presiden-

ta los reciba pronto en Palacio Nacional.
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La diputada del PAN, Kenia López

Rabadán, propuso adicionar un párrafo

vigésimo quinto al artículo 4 de la

Constitución Política para establecer que

toda persona tiene derecho a ser buscada

de forma efectiva, exhaustiva y expedita,

bajo el principio de presunción de vida.

La iniciativa establece que "corre-

sponde al Estado garantizar que haya jus-

ticia, verdad, reparación, garantías de no

repetición, así como establecer los

mecanismos para la búsqueda, local-

ización, identificación y, en su caso, que

la entrega de restos humanos sea con dig-

nidad, respeto y apego a los derechos

humanos".

En el proyecto también se indica que

el presupuesto destinado a garantizar este

derecho "deberá ser suficiente y no podrá

ser inferior, en términos reales, al del año

inmediato anterior".

En su exposición de motivos, la inicia-

tiva enviada a la Comisión de Puntos

Constitucionales, señala que el delito de

desaparición forzada es uno de los ilícitos

más devastadores que existen, ya que

implica violaciones graves a los derechos

humanos de las personas.

Asimismo, va acompañada, en

muchos de los casos, de otros delitos

como la tortura, los tratos crueles, inhu-

manos o degradantes, detenciones arbi-

trarias, ejecuciones extrajudiciales y gen-

eralmente del peor flagelo que existe en

cualquier sistema de justicia: la

impunidad.

El documento indica que México fue

uno de los principales promotores y el

segundo país en ratificar la Convención

Internacional para la Protección de Todas

las Personas contra las Desapariciones

Forzadas; sin embargo, en los últimos

años la violencia e inseguridad que se

vive en el país ha ocasionado que este

delito se incremente de forma exponen-

cial.

De acuerdo con cifras del Registro

Nacional de Personas Desaparecidas y no

Localizadas de la Comisión Nacional de

Búsqueda, del 31 de diciembre de 1952 al

17 de marzo de este año 124 mil 266 per-

sonas se encuentran en esa condición.

La diputada López Rabadán manifestó

que su propuesta de reforma constitu-

cional es un avance esencial para garanti-

zar el acceso a la justicia, verdad y

reparación integral de las víctimas y sus

familiares.
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Empresarios de la industria del taba-

co aseguraron que los llamados pro-

ductos de tabaco calentado (como

IQOS) si están permitidos en el actual

marco legal en México por lo que su

venta está autorizada..

Ello a diferencia de la reciente refor-

ma constitucional que prohíbe la venta y

comercialización de vapeadores o cigar-

ros electrónicos.

La empresa Philip Morris México

explicó que la reforma constitucional

hace mención expresa de “vapeadores y

cigarros electrónicos”, cuya

reglamentación aún está pendiente.

Sin embargo, IQOS es un producto de

tabaco calentado y no debe ser tratado de

la misma manera. Esta diferenciación no

es una mera opinión, sino una cuestión de

interpretación legal y regulatoria.

“Por ello, nuestros productos están

disponibles para fumadores adultos que

buscan alternativas de riesgo reducido,

en cumplimiento con la legislación

vigente para productos de tabaco”, se

destacó en relación a la venta en tiendas

de conveniencia.

En este sentido, les reiteramos la sigu-

iente cita aprobada que pueden atribuir a

Philip Morris México para su consid-

eración en la actualización:

“En Philip Morris México, reiteramos

nuestro compromiso con el cumplimien-

to de las leyes y regulaciones vigentes en

el país, así como con la promoción de

alternativas que representen una mejor

opción que los cigarros para los

fumadores adultos. Es importante aclarar

que IQOS, nuestro dispositivo de tabaco

calentado, no es un vapeador ni un cigar-

rillo electrónico. IQOS es un producto

que calienta tabaco real sin llegar a que-

marlo, por lo que no produce humo.”

Además, la compañía indicó que está

abierta al diálogo con autoridades sani-

tarias y reguladoras para aclarar

cualquier duda sobre la naturaleza y uso

de estos dispositivos, así como para con-

tribuir a un entorno regulatorio basado en

evidencia científica. “Creemos que una

regulación diferenciada y clara ayuda a

reducir la desinformación y protege a los

consumidores adultos que están buscan-

do opciones distintas al cigarro tradi-

cional”, señalaron.

Philip Morris México también hizo

énfasis en su enfoque de transforma-

ción hacia un futuro libre de humo,

donde los productos de riesgo reducido

puedan ofrecer beneficios tanto para la

salud pública como para los propios

fumadores adultos. “Nuestro objetivo

es dejar atrás el cigarro y lograr que, en

el futuro, quienes continúan fumando

puedan optar por alternativas que

reduzcan significativamente su exposi-

ción a sustancias nocivas”, con-

cluyeron.
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La presidenta Claudia Sheinbaum

Pardo anunció este miércoles que

autorizó una compra emergente de

medicamentos oncológicos, luego de

que la Secretaría Anticorrupción y de

Buen Gobierno detectara sobreprecios

y cancelara contratos en la Compra

Consolidada de Medicamentos 2025-

2026.

Durante su conferencia de prensa

matutina, la mandataria explicó que

esta adquisición urgente se realizará

mediante el mecanismo de subasta

inversa, lo que permitirá reducir costos

y acelerar el abasto. 

“Desde la semana pasada autoricé

una compra emergente que se va a

hacer a través de la subasta inversa, y

ya están adquiriendo para poder enviar.

Antier fue la notificación de que es

factible hacerlo; se publica la investi-

gación de mercado y de inmediato

viene la subasta”, detalló.Sheinbaum

señaló que al cierre de mayo se espera

tener resuelto el abasto de estos

medicamentos, luego del retraso

derivado de irregularidades en los con-

tratos. 

Indicó que ya se identificaron

medicamentos que en licitación costa-

ban hasta 38 mil pesos y que, con la

subasta inversa, se logró reducir ese

precio a más de la mitad. 

“Tuvo razón la secretaria

Anticorrupción en suspender esas com-

pras. 

Ahora, esta adquisición emergente

permitirá asegurar medicamentos esen-

ciales, especialmente cuatro oncológi-

cos”, comentó.

En respuesta a declaraciones de la

gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle,

quien anunció una compra estatal de

medicamentos para el Centro Estatal de

Cancerología (CECAN), Sheinbaum

recalcó que su gobierno mantiene coor-

dinación con las entidades. 

“Hay que estar en contacto con los

gobernadores para que conozcan que

estamos atendiendo particularmente

estos medicamentos, que evidente-

mente son de una urgencia impor-

tante”, dijo.

La presidenta también alertó sobre

empresas farmacéuticas que ganaron

licitaciones y no han cumplido con las

fechas de entrega. 

Además, precisó que sus contratos

se reasignarán de forma directa a través

del mecanismo de subasta inver-

sa.Finalmente, Sheinbaum explicó que

la subasta inversa permite una asi-

gnación mucho más ágil y transparente,

ya que en solo dos días se pueden

recibir propuestas de proveedores que

compiten por ofrecer el menor precio

con la mejor calidad. 

“Queremos resolver el abasto de

medicamentos en este mes y el próxi-

mo. Hubiéramos querido que todo

quedara listo en marzo, pero estamos

actuando con rapidez y responsabili-

dad”, concluyó.

La mandataria federal reiteró que la

salud es una prioridad para su adminis-

tración y que no se tolerarán prácticas

corruptas en la adquisición de medica-

mentos. “No podemos permitir que la

vida de las personas esté condicionada

por intereses económicos o malos

manejos. Por eso actuamos de inmedi-

ato y con firmeza, para garantizar el

derecho a la salud de todos los mexi-

canos”, subrayó.
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Dan 13 años de prisión a servidor público de la extinta PGR; es acusado por
hostigamiento y abuso sexual.

La excandidata advirtió que México no puede ser víctima cada mes de un
acto de extorsión con la aplicación de nuevos aranceles.

Urge revisar T-MEC de manera integral

El proyecto propuesto por Kenia López indica que el presupuesto destinado debe garan-
tizar este derecho. 

Plantea PAN reforma sobre
personas desaparecidas

Cd. de México/El Universal.-                    

Un juez de Distrito dictó sentencia con-

denatoria de 13 años de prisión, destitución

del cargo, multa y suspensión de derechos

políticos y civiles a Adrián Mata, servidor

publicó de la extinta Procuraduría General

de la República (PGR), por su responsabil-

idad en los delitos de hostigamiento sexu-

al y abuso sexual.

La Fiscalía General de la República

(FGR), a través de la Fiscalía

Especializada en Delitos de Violencia con-

tra las Mujeres, Grupos en Situación de

Vulnerabilidad y Trata de Personas

(FEVIMTRA), acreditó que el sentenciado

realizó comentarios de índole sexual y

actos sexuales a una víctima, quien tam-

bién se desempeñaba como funcionaria en

la misma área de la PGR.

En agosto de 2018, la FEVIMTRA ini-

ció la carpeta de investigación y se llevó a

cabo el proceso en sus diversas secuelas,

en el que se determinó la responsabilidad

de Adrián Mata, en los delitos de

hostigamiento sexual y abuso sexual,

cometido en el ejercicio de su encargo en

la entonces Procuraduría General de la

República (PGR).

En consecuencia, el Ministerio Público

Federal (MPF), aportó las pruebas nece-

sarias para que el Juez de Distrito del

Centro de Justicia Penal Federal, con sede

en el Reclusorio Norte, dictara sentencia

condenatoria de 13 años de prisión, multa,

destitución del cargo, suspensión de dere-

chos políticos y civiles, así como amon-

estación.

Reiteran tabacaleras que calentadores 
de tabaco sí están permitidos en la ley

Tabacaleras reiteran que calentadores de tabaco sí están permitidos en la
ley; "no es un vapeador ni un cigarrillo electrónico", afirman

Autoriza Claudia compra
de productos oncológicos

La presidenta Sheinbaum apuntó que la compra de estos cuatro medica-
mentos oncológicos se realizará bajo subasta inversa.

Sentencian a 13 años a 
exagente de la extinta PGR

Hay muchos medicamentos

que no han sido entregados a

tiempo, como lo prometieron

en su propuesta. 

Esas empresas enfrentarán

sanciones e inhabilitaciones”

Claudia Sheinbaum

“
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El dato del día
La moneda mexicana se apreció 1% y acabó este
miércoles en 19.93 unidades por dólar, el cierre más
fuerte desde el pasado 3 de abril en operaciones al
mayoreo que reporta Bloomberg. 
El peso se benefició de la caída del dólar a escala
global, después de considerar las amenazas
arancelarias del presidente Donald Trump.
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Los ingresos públicos, en especial la
recaudación de impuestos esperada por 5.3
billones de pesos, podrían tambalearse por
los efectos de la menor actividad económica
que se agravaría ante el nuevo marco
arancelario, advirtieron fiscalistas y espe-
cialistas.

Señalaron que, si bien cada sexenio se
caracteriza por un arranque débil, 2025 es
un año atípico puesto que se combina con
medidas con consecuencias equiparables a
una crisis, ya que afectan al comercio exte-
rior, a las empresas, al empleo, el consumo
y la actividad productiva en general.

Tras el anuncio del endurecimiento de la
política tarifaria del gobierno de Estados
Unidos, la mayoría de las instituciones
financieras ratificó su expectativa de una
leve recesión para México este año, pues
cada día surge una nueva ofensiva arance-

laria del gobierno del presidente Donald
Trump.

Bajo ese panorama, enfatizaron la impor-
tancia del dinamismo económico, factor que
garantiza los ingresos tributarios, y de ahí
que el gobierno apueste al Plan México para
tener amortiguadores internos y resistir el
embate arancelario.

Para la integrante de la Comisión Técnica
de Comercio Exterior del Colegio de
Contadores Públicos de México, Gloria
Rocío Estrada, considerando que 30% del
producto interno bruto (PIB) está encadena-
do a las exportaciones, si se dejan de recibir
recursos por esa vía, las empresas reducirán
sus pagos del impuesto sobre la renta (ISR).

Eso, según estimaciones modestas de la
fiscalista, pues en entrevista dijo que habrá
actividades más afectadas, como la industria
automotriz, que está en "jaque".

"Tienen ingresos que se generan por las
ganancias derivadas de su actividad exporta-

dora y, al detenerse ese ciclo, se frena la gen-
eración de los ingresos que le permiten
recaudar al fisco", advirtió.

Por otro lado, se afectaría el consumo, lo
que ya se percibe puesto que hay poca con-
fianza en el escenario de corto plazo.

Además, de no lograrse los ingresos
esperados, alertó, se afectará el gasto públi-
co y, con ello, los compromisos del pre-
supuesto con los proyectos planeados por la
presidenta Claudia Sheinbaum.

No obstante, dijo que se espera un breve
periodo benévolo por la derrama económica
con motivo de la Semana Santa vía el turis-
mo.

Lo cierto es que muchos exportadores
están a la expectativa del constante cambio
en el escenario en Norteamérica y ante las
negociaciones para reducir o eliminar los
gravámenes aplicados por Estados Unidos,
aseguró Estrada.

De ahí que la fiscalista advirtió que el
clima de incertidumbre prevalecerá, pues
sigue pendiente la revisión del Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC), que ha sido violado por los aranceles
de Trump.

"Viene un escenario complicado, muchos
factores no dependen de las condiciones
internas, sino de otro gobierno que hace
cambios abruptos a sus políticas", recalcó.

Estrada mencionó que el Plan México
está próximo a materializarse, pues entre
abril y mayo se deberán publicar los decre-
tos para enfrentar el ambiente arancelario en
materia de parámetros para las compras
públicas y otros esfuerzos reales para
favorecer la actividad económica nacional.

Por su parte, el gestor de portafolio en
Franklin Templeton México, Jorge
Marmolejo, coincidió en que, de seguir la
incertidumbre, tarde o temprano se reflejará
en la actividad económica.

Cd. de México/El Universal.-                

La Comisión Nacional Bancaria y de
Valores (CNBV) dio a conocer este miér-
coles la actualización de los bancos de
importancia sistémica en el sistema
financiero mexicano, donde destaca la
incorporación de Citi como una de las
instituciones más grandes en el país.

"Las instituciones de importancia
sistémica local son aquellas cuya quiebra
potencial pudiera afectar la estabilidad

del sistema financiero o de la economía
del país", indicó la CNBV en un comuni-
cado.

De acuerdo con el regulador, en su
junta de gobierno celebrada el pasado 15
de abril, los bancos de importancia
sistémica en México son BBVA,
Santander, Banorte, Banamex,
Scotiabank, Scotiabank, Citi, HSBC e
Inbursa.

Así, el sistema bancario en México
queda concentrado en un G8, los cuales

tienen el 74.4% de los activos del total de
la banca múltiple que opera en el país.

"Las disposiciones establecen a estas
instituciones la obligación de constituir
un suplemento de conservación de capi-
tal, adicional al 10.5% correspondiente al
índice de capitalización mínimo requeri-
do a todas las instituciones de banca
múltiple y al suplemento de capital de
Capacidad Total de Absorción de
Pérdidas (TLAC por sus siglas en
inglés)", dijo la CNBV.

Cd. de México/El Universal.-              

En las últimas dos semanas comen-
zaron a surgir reportes acerca del cierre
fronterizo de camiones que transportan
combustible entre México y Texas.
Reuters, la agencia internacional de noti-
cias, ha documentado esta suspensión de
importaciones terrestres de gasolina y
diesel. Pero la verdadera pregunta es si
estamos ante una posible escasez de
gasolina en el país.

De acuerdo con fuentes cercanas al
sector energético, el gobierno mexicano
tomó la decisión de realizar inspecciones

en los cruces fronterizos para evitar el
contrabando de combustibles. El Servicio
de Administración Tributaria (SAT) ya ha
tomado acción sobre este caso y ha sus-
pendido los permisos a ciertas compañías
—como Valero Energy— por presuntas
irregularidades en la documentación de
importación.

Valero Energy Corporation es una
empresa estadounidense especializada en
la producción y comercialización de com-
bustibles y productos petroquímicos.

Aunque las importaciones por ferro-
carril y vía marítima continúan funcio-
nando con normalidad, el freno a los

camiones podría tener un impacto en los
tiempos de distribución y disponibilidad
de combustibles en algunas regiones del
país.

¿Podría haber escasez?
México depende en gran medida de las

importaciones de gasolina refinada que
provienen de Estados Unidos. Según
datos de la U.S. Energy Information
Administration (EIA), México es el prin-
cipal destino de exportación de com-
bustibles desde Texas.

Así que, en caso de que este cierre se
prolongue, podrían presentarse afecta-

ciones en ciertas zonas del país, sobre
todo en algunos estados del norte y del
centro, donde los suministros llegan prin-
cipalmente por carretera.

Ni Pemex ni la Secretaría de Energía
han emitido un comunicado oficial al
respecto. Eso quiere decir que, hasta
ahora, no estamos enfrentando una crisi,
no obstante, si aún no estamos en crisis, es
importante prevenir y poner atención a lo
que está pasando. Si las autoridades no
declaran la situación oficialmente y el
cierre continúa, es probable que comien-
cen a verse afectaciones en la cadena de
suministro.

Cd, de México/Redacción.-                  

Wall Street cerró en rojo y el índice
tecnológico Nasdaq cayó un 3,07 %
arrastrado por el fabricante de chips
Nvidia, que perdió casi un 7 % en medio
de temores por la guerra comercial entre
Estados Unidos y China.

Al toque de campana en el parqué
neoyorquino, el Nasdaq, que había lle-
gado a caer un 4,40 % moderó sus pér-
didas pero resultó el más perjudicado,
situándose en 16.307 puntos, seguido
por el selectivo S&P 500, que bajó un
2,24 %, hasta 5.275 unidades, y el Dow
Jones, que cedió un 1,73 %, hasta
39.669 enteros.

La sesión estuvo marcada por Nvidia,
que anunció un cargo trimestral en sus
cuentas de hasta 5.500 millones de
dólares para poder exportar sus nuevos
chips H20 a China y otros países asiáti-
cos, pues el Gobierno de EE.UU. le
exige una licencia.

Las ventas de acciones se agudizaron
después de que el presidente de la
Reserva Federal, Jerome Powell, divul-
gara que los datos del banco central
apuntan a una ralentización económica
entre enero y marzo, en el contexto de la
política arancelaria del presidente
Donald Trump.

"Es muy probable que los aranceles
generen, al menos temporalmente, un
aumento de la inflación", destacó

Powell, que consideró que habrá que
esperar "a que haya mayor claridad
antes de considerar cualquier ajuste a
nuestra postura en materia de política
(monetaria)".

Aunque Trump ha puesto en pausa
durante 90 días los aranceles para la
mayor parte del mundo, no lo ha hecho
con China, uno de sus principales socios
comerciales, en particular en el ámbito
tecnológico.

El presidente eximió temporalmente
de aranceles a los teléfonos celulares y

piezas de computadora, pero avisó de
que solo sería temporalmente, y las
licencias requeridas a Nvidia no han
sentado bien al mercado.

“Se frenará drásticamente
crecimiento global”

Fitch Ratings redujo drásticamente
sus perspectivas de crecimiento para
2025, debido a la reciente y grave escal-
ada de la guerra comercial global.

De acuerdo con la agencia calificado-
ra, la economía global crecerá apenas
1.9% este año, siendo su peor desem-
peño en 16 años.

"Se proyecta que el crecimiento
mundial caiga por debajo del 2% este
año; excluyendo la pandemia, esta sería
la tasa de crecimiento global más baja
desde 2009", indicó Fitch.

En una actualización de sus perspec-
tivas globales, la agencia espera que el
crecimiento anual de Estados Unidos se
mantenga positivo en 1.2% para 2025,
pero se desacelerará a lo largo del año, a
tan sólo 0.4% interanual en el cuarto
trimestre de 2025.

En tanto, se espera que el crecimien-
to de China caiga por debajo del 4%
tanto este año como el próximo, mien-
tras que el crecimiento en la eurozona se
mantendrá muy por debajo del 1 por
ciento", dijo.

En su documento, Fitch explicó que
los aranceles anunciados el "Día de la

Liberación" de Estados Unidos fueron
mucho peores de lo previsto.

"Si bien posteriormente se suspendió
y se sustituyó por una tasa casi universal
del 10% durante 90 días, el shock
provocó varias rondas de represalias
entre China y Estados Unidos, elevando
las tasas arancelarias bilaterales por
encima del 100%.

"La tasa arancelaria efectiva prome-
dio de EU ha aumentado al 23%, la más
alta desde 1909 y muy por encima del
18% que supusimos en marzo", detalló.

En ese sentido, explicó que es difícil
predecir la política comercial de EU con
certeza, pero ahora asume que la tasa
arancelaria efectiva de EU para China se
mantendrá por encima del 100% durante
algún tiempo antes de volver a caer al
60% en 2026.

"Por ahora, mantenemos nuestra

suposición de marzo de una tasa arance-
laria efectiva del 15% para otros socios
comerciales", sostuvo.

Añadió que la escalada arancelaria
afectará drásticamente los flujos comer-
ciales entre EU y China.

"Con un margen limitado para la
sustitución de importaciones o la
desviación del comercio a corto plazo,
el shock adverso de la oferta en EU
podría ser significativo. Hemos elevado
nuestra previsión de inflación en EU a
más del 4%, lo que implica un
estancamiento de los salarios reales.

"La enorme incertidumbre política
está perjudicando las perspectivas de
inversión empresarial, la caída de los
precios de las acciones está reduciendo
la riqueza de los hogares y los exporta-
dores estadounidenses se verán afecta-
dos por las represalias", dijo.

Cierre fronterizo con Texas afecta suministro de gasolina

Nvidia perdió casi un 7 % tras anunciar un cargo de hasta 5,500 millones de
dólares por restricciones de exportación a China.

Se une Citi al G8 bancario de importancia sistémica

Especialistas advierten que la recaudación fiscal por 5.3 billones de pesos está en
riesgo ante una posible recesión.

Advierten que recaudación fiscal está en riesgo ante aranceles

Estos bancos son considerados esenciales para la estabilidad financiera, ya
que su quiebra podría afectar la economía nacional.

Sufre Wall Street otra caída por
temores de guerra comercial

México ha frenado el cruce de
camiones con gasolina.

Es muy probable que los 

aranceles generen al menos 

temporalmente, un aumento de

la inflación”.

Jerome Powell

“



EDICTO
Con fecha 21 (veintiuno) de Marzo del 2025 (dos
mil veinticinco), queda iniciado en esta Notaría
Pública Número 51 (cincuenta y uno) a cargo del
suscrito, el Juicio Administrativo Testamentario a
bienes de la señora SILVIA TERESA DE LUNA
GONZALEZ, denunciado por LORENZO MON-
TALVO ORTIZ, LEONARDO MONTALVO DE
LUNA Y HERIBERTO MONTALVO DE LUNA,
como únicos y universales herederos, quienes
me expresan aceptar la herencia, así como el
cargo de albacea conferido a favor del primero
de los comparecientes, comprometiéndose a for-
mular oportunamente el inventario y avalúo cor-
respondiente. Lo que se publica en el Diario "El
Porvenir" por dos veces de diez en diez días, en
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo 882
(ochocientos ochenta y dos) del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado.
Monterrey N.L. a 01 de Abril del 2025
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EDICTO
Con fecha 21 (veintiuno) de Marzo del 2025 (dos
mil veinticinco), queda iniciado en esta Notaría
Pública Número 51 (cincuenta y uno) a cargo del
suscrito, el Juicio Administrativo Testamentario a
bienes del señor JACOBO LUIS FERNANDEZ
GIDI, denunciado por ANA MARIA OLIVARES
LEAL, como única y universal heredera, quien
me expresa aceptar la herencia, así como el
cargo de albacea conferido a su favor, compro-
metiéndose a formular oportunamente el inven-
tario y avalúo correspondiente. Lo que se publi-
ca en el Diario "El Porvenir" por dos veces de
diez en diez días, en cumplimiento a lo dispuesto
por el Artículo 882 (ochocientos ochenta y dos)
del Código de Procedimientos Civiles para el
Estado.
Monterrey N.L. a 01 de Abril del 2025

LIC. EVARISTO OCAÑAS MENDEZ 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 51

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Ante el Suscrito Notario, con fecha del 02 de
Abril del 2025, compareció la señora MARIA
GUADALUPE CASTILLO VILLANUEVA, a iniciar
LA SUCESIÓN TESTAMENTARIA A BIENES DE
SU ESPOSO EL SEÑOR JAIME GONZALEZ
MARTINEZ, lo cual se hizo constar mediante la
Escritura Pública Número 183,415 de la que se
desprende que me exhibieron los siguientes doc-
umentos: a).- El primer testimonio de la Escritura
Pública número 10,876 de fecha 20 de diciembre
del año 2004, otorgada ante la fe del Licenciado
JORGE AARON GONZALEZ FLORES, en ese
entonces Notario Público Titular de la Notaría
Pública número 69, quien ejerció en el Primer
Distrito en el Estado, relativa al Testamento
Público Abierto otorgado por el señor JAIME
GONZALEZ MARTINEZ, en el cual designó
como Única y Universal Heredera y Albacea a su
esposa la señora MARIA GUADALUPE CASTIL-
LO VILLANUEVA; b).- El Acta de Defunción
número 5027 de fecha 24 de Febrero de 2023,
levantada en la Oficialía del Registro Civil
número 10 en la Ciudad de Monterrey, Nuevo
León, con la que se acreditó la defunción del
señor JAIME GONZALEZ MARTINEZ, acaecido
el día 23 de Febrero de 2023; c).- El Acta de
Matrimonio Número 478, de fecha 12 de Agosto
de 1967, levantada en la Oficialía del Registro
Civil número 10. en el Municipio de Monterrey,
Nuevo León, de la que se desprende que el
Autor de la Sucesión estaba casado bajo el
Régimen de Sociedad Conyugal con la señora
MARIA GUADALUPE CASTILLO VILLANUEVA.
Lo anterior se publicará por 2 (dos) veces, con
intervalo de 10 (diez) días. Lo antes expuesto,
de conformidad con los Artículos 881 ochocien-
tos ochenta y uno y 882 ochocientos ochenta y
dos, del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado de Nuevo León. DOY FE.
San Pedro Garza García, N.L., a 02 de Abril del
2025

LIC. JUAN MANUEL GARCÍA GARCÍA 
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 129 

GAGJ-451030-4S7
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
En la Notaría a mi cargo se radicó la SUCESION
LEGITIMA POR VIA EXTRAJUDICIAL a bienes
acumulados de los extintos esposos el Sr.
Valentín Hernández, quien falleció el 16 de agos-
to de 1939, y la Sra. Dolores Corona Arroyo,
quien falleció el día 25 de abril de 1949, ambos
tuvieron su ultimo domicilio en la Col. La Petaca,
de esta ciudad de Linares, N.L. Acreditan su
derecho de únicos y universales herederos sus
bisnietos y tataranietos los C.C. Jorge Manuel
Dueñas Hernández, Martin Jaime Dueñas
Hernández, José Nemesio Dueñas Hernández,
Carolina Dueñas Méndez y Diego Dueñas
Méndez, asume el cargo de albacea la señora
María de Jesús Hernández González y ya pro-
cede a formular inventario. Conforme a lo
establecido en el último párrafo del artículo 882
ochocientos ochenta y dos del código de pro-
cedimientos civiles, se dispone la publicación
por dos veces, de diez en diez días, del aviso
respectivo en el diario El Porvenir, que se edita
en la ciudad de Monterrey, capital del Estado.
Linares, N.L., a 02 de abril del 2024.

LIC. MANUEL JOSE PEÑA DORIA.
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 7

(7 y 17)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
El día 27 de marzo de 2025, se inició el trámite
de la SUCESIÓN TESTAMENTARIA EXTRAJU-
DICIAL, a bienes de CAROLINA ZAVALA MEJIA,
en esta Notaría Pública a mí cargo, a petición del
señor VENANCIO JAIME ZAVALA MEJIA, quien
acepta la herencia y además el SR.  VENANCIO
JAIME ZAVALA MEJIA, aceptando también el
cargo de Albacea, agregando que procederá en
consecuencia a formular el INVENTARIO Y
AVALÚO de los bienes. Lo que se da a conocer
en esta forma, en cumplimiento a lo dispuesto
por el artículo 882 del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado. General Escobedo,
N.L. a 27 de marzo de 2025

LIC. JUAN IGNACIO RODARTE HERRERA
NOTARIO PUBLICO NUMERO 151

ROHJ670113V81
(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
Por medio de la presente le informo que el día
26 MARZO DE 2025 a solicitud de la señora
MARIA DE JESUS, JOSE SANTANA, MA.
GERMANA, TODOS DE APELLIDOS ALVAREZ
SANDOVAL, por sus propios derechos, en su
carácter de Herederos y la primera de ellas
como ALBACEA respectivamente y de con-
formidad con los artículos 881 y 882 del Código
de Procedimientos Civiles vigente en el Estado
de Nuevo León, se declara abierto el JUICIO
SUCESORIO INTESTAMENTARIO EXTRAJU-
DICIAL A BIENES DE JUAN ANTONIO
ALVAREZ SANDOVAL, 039/44,921/24 (CERO
TREINTA Y NUEVE DIAGONAL CUARENTA Y
CUATRO MIL NOVECIENTOS VEINTIUNO
DIAGONAL VEINTICUATRO), a 26 DE MARZO
DEL 2025, Exhibiendo a la Notario interviniente
Acta de Defunción, así como las Actas de
nacimiento de las herederas, justificando su
entroncamiento con el autor de la Sucesión,
además de acreditar el último domicilio del de
cujus. Por otro lado, la señora MARIA DE
JESUS ALVAREZ SANDOVAL, acepta el cargo
de Albacea que le fuera conferido por los
herederos protestando su fiel y legal desem-
peño. Con fundamento en el Artículo 882 del
Código de Procedimientos Civiles de Nuevo
León, se da a conocer por medio de dos publi-
caciones que se harán de diez en diez en el
periódico "El Porvenir", que se edita en esta
ciudad. Monterrey, N.L. a 26 MARZO DE 2025

LIC. MARÍA DE LOURDES GARZA 
VILLARREAL

NOTARIO PUBLICO NÚMERO 39
TITULAR
(7 y 17)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
"Al margen sello que dice:- LIC. PABLO
QUIROGA GONZALEZ, TITULAR DE LA
NOTARÍA PÚBLICA No. 57. MONTERREY,
N.L., MEX. Primer Distrito. En Escritura Pública
Número (6,696) de fecha 25 de Marzo del
2025, se denunció y radicó en esta Notaría el
Juicio Sucesorio Testamentario a Bienes de la
Sr. EVERARDO ELIZONDO GALLEGOS.-
Herederos: NORMA ADRIANA, GABRIELA
GUADALUPE, GRACIELA y a ZORAIDA, todos
de apellido ELIZONDO ALEMAN. Albacea:
SRA. GRACIELA ELIZONDO ALEMAN, quien
no objeta el testamento y aceptan el cargo con-
ferido.- Lo que se publica para los efectos de
los artículos 881, 882 y demás relativos del
Código de Procedimientos Civiles vigente.-
Monterrey, N.L., a 25 de Octubre del 2019.-
Lic. Pablo Quiroga González, Titular de la
Notaría Pública No. 57.- Firmado.- Rúbrica.-
Sello Notarial de Autorizar"".
PUBLIQUESE DOS VECES, DE DIEZ EN DIEZ
DIAS Monterrey, N.L., a 25 de Marzo del 2025

LIC. PABLO QUIROGA GONZÁLEZ. 
TITULAR DE LA NOTARÍA PUBLICA No. 57

(7 y 17)

PUBLICACION NOTARIAL
Con Fecha (21) veintiuno de Marzo del año
(2025) dos mil veinticinco, ante la fe del
Licenciado IGNACIO GERARDO MARTÍNEZ
GONZÁLEZ, Notario Público Titular de la
Notaria Publica Número (75) setenta y cinco,
con ejercicio en el Primer Distrito Registral,
compareció la señora GLORIA ESTHELA DIAZ
GUTIERREZ, en su carácter de cónyuge
supérstite y por lo tanto como ÚNICA Y UNI-
VERSAL HEREDERA del Autor de la Sucesión
y la señora GABRIELA GALVAN DIAZ, en su
carácter de ALBACEA SUSTITUTA, con el fin
de promover una testamentaria Extrajudicial, a
bienes de JOAQUIN GALVAN LUJAN, con-
forme a lo preceptuado por los artículos (881)
del código de procedimientos Civiles vigente
en el Estado. Mediante la Radicación
Extrajudicial Testamentaría, formalizada en la
Escritura Publica Numero (34,983) treinta y
cuatro mil novecientos ochenta y tres de fecha
(21) veintiuno de Marzo del (2025) dos mil
veinticinco, pasada ante la fe del Licenciado
IGNACIO GERARDO MARTÍNEZ GONZÁLEZ,
Notario Público Titular de la Notaría Pública
Número (75) Setenta y Cinco, con ejercicio en
el Primer Distrito Registral en el Estado de
Nuevo León, se designó como ÚNICA Y UNI-
VERSAL HEREDERA a la señora GLORIA
ESTHELA DIAZ GUTIERREZ, habiendo acep-
tado el nombramiento de heredera. Así mismo
se designó a la señora GABRIELA GALVAN
DIAZ, como ALBACEA SUSTITUTA, quien
acepto el cargo que se le confirió y procederá
a formular el inventario de los bienes de la
Herencia. Todo lo anterior se hace constar en
cumplimiento a los numerales antes citados
con el fin de que surtan sus efectos legales.
DOY FE.
San Pedro Garza García N.L. a 26 de Marzo de
2025 Atentamente:

LIC. IGNACIO GERARDO MARTÍNEZ
GONZÁLEZ

NOTARIO PUBLICO TITULAR N° 75
MAGI-631216-KH8

(7 y 17)

AVISO NOTARIAL
San Pedro Garza García, Nuevo León a
febrero de 2025
**PUBLIQUESE DOS VECES DE DIEZ EN
DIEZ DIAS**
EN ESCRITURA PUBLICA NÚMERO 46,790
(cuarenta y seis mil setecientos noventa), de
fecha 01 (primero) de junio de 2023 (dos mil
veintitrés), se radicó en esta Notaría a mi cargo
la SUCESIÓN LEGITIMA EXTRAJUDICIAL
INTESTAMENTARIA A BIENES DEL SOTERO
DE JESUS GARCIA RAMIREZ, habiéndose
nombrado como ÚNICAS Y UNIVERSALES
HEREDERAS a la señora CLAUDIA ANDREA
SALDIVAR SANMIGUEL y la señorita ANA
PAULA GARCIA SALDIVAR, Y como ALBACEA
Y EJECUTOR a la señora CLAUDIA ANDREA
SALDIVAR SANMIGUEL, protestando su fiel y
legal desempeño. Lo que se publica para los
efectos del artículo 882 (ochocientos ochenta y
dos) del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado. Doy Fe.

LIC. LUIS CARLOS GUERRA AGUIÑAGA
NOTARIO PÚBLICO SUPLENTE 

EN FUNCIONES ADSCRITO A LA 
NOTARÍA PÚBLICA NO. 147

GUAL-661104-NL2
(7 y 17)

EDICTO
Con fecha 11 (once) de Marzo del 2025 (dos mil
veinticinco), queda iniciado en esta Notaría
Pública Número 51 (cincuenta y uno) a cargo del
suscrito, el Juicio Sucesorio Intestamentario a
bienes de la señora MA. GUADALUPE DE LA
CUEVA MARCIAL, denunciado por el señor J.
CONCEPCION VALLEJO GUTIERREZ, por sus
propios derechos, quien me expresó aceptar la
herencia, así como el cargo de albacea conferi-
do a su favor, comprometiéndose a formular
oportunamente el inventario y avalúo correspon-
diente. Lo que se publica en el Diario "El
Porvenir" por dos veces de diez en diez días, en
cumplimiento a lo dispuesto por el Artículo 882
(ochocientos ochenta y dos) del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado.
Monterrey, N.L. a 01 de Abril del 2025

LIC. EVARISTO OCAÑAS MÉNDEZ 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 51

(7 y 17)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 26 de Marzo de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,813 se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Testamentaria a bienes de la señora
MARÍA GUADALUPE RODRÍGUEZ LOPEZ
denunciado por la señora HILDA GUADALUPE
ANDRADE RODRÍGUEZ, por sus propios dere-
chos y en representación de las señoras LIZ
ELDA ANDRADE RODRÍGUEZ, MIRTHALA
DIANA ANDRADE RODRÍGUEZ, ELVA NELLY
ANDRADE RODRÍGUEZ, ROSA ARACELY
ANDRADE RODRÍGUEZ, CARLOS GILBERTO
ANDRADE RODRÍGUEZ e IRMA LORENA
ANDRADE RODRÍGUEZ en su carácter de Úni-
cos y Universales Herederos y la citada señora
HILDA GUADALUPE ANDRADE RODRÍGUEZ
como Albacea de dicha sucesión, manifestando
que aceptan la herencia y reconoce los dere-
chos hereditarios y esta última el carácter de
Albacea que le fue conferido, expresando que
procederá a formular las Operaciones de
Inventario y Avalúo. Con fundamento en el
artículo 882- ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles del Estado,
doy a conocer las anteriores manifestaciones
mediante esta publicación que se hará por dos
veces de 10-diez en 10-diez días en el periódico
"El Porvenir" que se edita en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León. San Nicolás de los
Garza, N.L. a 31 de Marzo de 2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(7 y 17)

EDICTO
Con fecha 07 (siete) de Marzo del 2025 (dos mil
veinticinco), queda iniciado en esta Notaría
Pública Número 51 (cincuenta y uno) a cargo del
suscrito, el Juicio Administrativo Testamentario a
bienes de la señora MARIA ANTONIA
SANCHEZ PEREZ, denunciado por ARTURO
ARANDA ZUÑIGA, como único y universal
heredero, quien me expresa aceptar la herencia,
así como la señora LEISLA BERENICE ARAN-
DA SANCHEZ el cargo de albacea conferido a
su favor, comprometiéndose a formular oportu-
namente el inventario y avalúo correspondiente.
Lo que se publica en el Diario "El Porvenir" por
dos veces de diez en diez días, en cumplimien-
to a lo dispuesto por el Artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos) del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado.
Monterrey N.L. a 01 de Abril del 2025

LIC. EVARISTO OCAÑAS MENDEZ 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 51

(7 y 17)

AVISO SUCESORIO
Con fecha 11 de Marzo del 2025 y mediante la
escritura pública número 13,041, de esta
Notaría Pública a mi cargo, se inició la Sucesión
Intestada en la vía Extrajudicial a bienes de
Esteban Herrera Canizales, quien falleció el día
14 de Mayo del año 2017, expresando los
denunciantes, Isidra Martínez Ovalle, Berta
Alicia Herrera Martínez, Rogelio Herrera
Martínez y Esteban Herrera Martínez, en su
carácter de cónyuge e hijos, respectivamente y
a quienes se les reconoce en como Herederos,
aceptando el mismo Esteban Herrera Martínez,
el cargo de albacea conferido en su persona,
manifestando que acepta el cargo que se le con-
fiere y que procede a formular el inventario de
los bienes de la herencia. Debiéndose efectuar
dos publicaciones que se harán de diez en diez
días en el Periódico El Porvenir que se edita en
la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, para los
efectos legales que hubiera lugar y de conformi-
dad con los artículos 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
San Pedro Garza García, N.L., a 19 de Marzo de
2025 Atentamente,

LICENCIADO RAFAEL SALVADOR GARZA
ZAMBRANO

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
NOTARIA PÚBLICA 137

(7 y 17)

EDICTO
Con fecha 31 de Marzo del año 2025 y mediante
Escritura Pública Número 30,716, de esta
Notaría a mi cargo, se radicó la Sucesión
Intestamentaria a Bienes del señor LUIS
EDMUNDO SALDIVAR RIVERA, quien falleció
el día 23 de Junio del año 2024, declarando a la
señora EMMA CRISTINA GARCIA GONZALEZ,
como ÚNICA Y UNIVERSAL HEREDERA de
dicha sucesión, así como el nombramiento y
aceptación del cargo de Albacea, manifestando
que se procederá a formular el inventario y
avalúo de los bienes que conforman el acervo
hereditario, debiendo efectuarse dos publica-
ciones que se harán de (10) diez en (10) diez, en
el Periódico EL PORVENIR, que se edita en esta
Ciudad, para los efectos legales a que hubiere
lugar. Lo anterior de conformidad con los artícu-
los 799, 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León, a 01 de Abril del año
2025

LICENCIADO RAÚL PÉREZ MALDONADO
GARZA 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 121 Y
DEL PATRIMONIO INMOBILIARIO FEDERAL
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Jueves 17 de abril de 20256

Redacción/Rep. Dominicana.-                               

Agentes de inteligencia de
República Dominicana
arrestaron a un hombre acusado
de atribuirse falsamente
rescates de sobrevivientes del
colapso de una discoteca en
Santo Domingo, que dejó 231
muertos, anunciaron las autori-
dades.

Rafael Rosario Mota, alias
"Foster”, de 32 años, cobraba
por entrevistas en medios de
comunicación en las que "se
hizo pasar" por "héroe", al decir
que había participado en el
rescate de 12 personas en los
escombros del club nocturno Jet
Set, según la Policía Nacional.

El techo del local se derrum-
bó la madrugada del 8 de abril
durante un concierto del can-
tante de merengue Rubby
Pérez, quien se cuenta entre los
fallecidos.

"¡Falso héroe!", indicó un
mensaje divulgado en
Instagram por esa institución
policial junto a un breve video
del acusado, en el que pidió
perdón. 

Falsos testimonios
"El arresto se produjo justo

cuando salía de una nueva
entrevista en una plataforma
digital, donde volvió a repetir
sus falsos testimonios a cambio

de dinero, como parte de un
'media tour' que venía realizan-
do con información manipulada
y declaraciones inventadas",
relató la policía. 

"En ningún momento estuvo
en la zona de la tragedia",
añadió. 

Uno de los rescates que se
atribuía era el de una reconoci-
da presentadora de noticias de
TV, Elianta Quintero.

De hecho, en un programa,
Quintero coincidió con Rafael
Rosario Mota y se le vio con-
movida por el relato del hom-
bre.

"Me movió muchísimo el
alma escuchar a Rafael decir
detalles del momento de mi
rescate, que fueron ciertos (...)
si estaba allí o no estaba allí, si
se lo contaron o si lo vio en
declaraciones anteriores, no es
una respuesta que yo tengo",
reaccionó la periodista.

Arrestan a “falso héroe” del Jet
Set en República Dominicana

El detenido cobraba a medios de comunicación por dar entrevistas
sobre la tragedia y "aseguraba" que rescató a 12 personas.

La tragedia dejó 231 muertos, entre ellos, el reconocido merenguero Rubby Pérez.

Redacción/Estados Unidos.-                              

Spotify experimentó una
interrupción generalizada el
miércoles, en la que decenas de
miles de usuarios reportaron
problemas con el popular servi-
cio de música y audio por
streaming. Sin embargo, horas
después, la plataforma dijo que
estaba nuevamente en fun-
cionamiento.

“Todo quedó resuelto, gracias
por su paciencia”, escribió
Spotify en X, la red social anteri-
ormente conocida como Twitter,
poco después del mediodía en
Nueva York. La empresa propor-
cionó su cuenta de soporte,
@SpotifyCares, para los usuar-
ios que pudieran necesitar más
ayuda.

Desde las primeras horas del
miércoles, muchos usuarios de
Spotify dijeron tener dificultades
para cargar la aplicación y el
sitio web, reproducir o escuchar
canciones y utilizar su función
de búsqueda. Además de los
problemas de carga y reproduc-
ción, las actualizaciones de tiem-
po de inactividad indicaban que
algunos usuarios también tenían
dificultades para acceder al sitio
de soporte de la plataforma.

Spotify dijo a The Associated
Press que la interrupción comen-
zó este miércoles alrededor de
las 6:20 horas hora de Nueva
York (10:00 GMT), pero que,
para las 11:45, estaba “nueva-
mente en funcionamiento nor-
mal”.

Al parecer, los informes de
fallos alcanzaron su punto máxi-
mo poco después de las 9:30
horas de Nueva York (13:00
GMT), cuando más de 48,000
usuarios compartieron proble-
mas con Spotify, según datos de
Downdetector. Para las primeras

horas de la tarde, quedaban
menos de 1,500 informes.

Hasta el momento, Spotify no
ha proporcionado más informa-
ción sobre lo que pudo haber
causado la interrupción. Pero la
empresa, con sede en
Estocolmo, señaló previamente
que “los informes de que esto es
un hackeo de seguridad son
completamente inexactos”.

Spotify tiene actualmente
más de 675 millones de usuarios
en todo el mundo, entre ellos,
263 millones de suscriptores en
más de 180 mercados.

Vuelve Spotify a funcionar 
tras interrupción mundial

Spotify experimentó una interrupción en la que decenas de miles
de usuarios reportaron problemas con el popular servicio.

Lo hice porque me

pagaron (...). Le pido

excusas a la 

población, le pido

excusas a las 

autoridades", dijo el

hombre en el video.”

Rafael Rosario 

“



Redacción/Gaza.-                               

Un grupo de unos 2.000 palestinos
participaron en una protesta espontánea
en la localidad de Beit Lahia, en el
norte de la Franja de Gaza, para pedir a
Hamás que abandone el gobierno y
reclamando el fin de la guerra en el
enclave, confirmaron a EFE reporteros
en el lugar.

"¡Eh, Hamás, fuera! ¡Eh, (Osama)
Hamdan, fuera! Estás en hoteles,
nosotros bajo las armas", fue uno de los
eslóganes sostenidos por los manifes-
tantes, criticando a uno de los miem-
bros del buró político del grupo
islamista.

"¡Eh, delegación, eh negociadores,
basta de jugar con nosotros!", cantaron
también los manifestantes, según estas
mismas fuentes, en referencia a las
negociaciones en curso entre Israel y
Hamás, a través de los países medi-
adores, para retornar al alto el fuego
que el Ejército israelí rompió el pasado

18 de marzo.
En la protesta participaron mayori-

tariamente jóvenes, no mayores de 20
años buena parte de ellos, según estas
fuentes presentes en la protesta. Un
grupo de jóvenes fue el que inicio la
protesta en la tarde de este miércoles y
a él se sumaron después personas de la
zona.

El martes, Hamás aseguró a EFE
que considera "inaceptable en su totali-
dad" que se exija el desarme del grupo
para alcanzar una tregua en la Franja de
Gaza, después de que Egipto presentara
una nueva propuesta de alto el fuego
redactada por Israel.

"Hemos informado a Egipto de que
el movimiento no está dispuesto a
renunciar a las armas de la resistencia.
Estas armas son propiedad del pueblo
palestino, no de Hamás ni de la lucha",
dijo una fuente de alto rango del grupo
bajo condición de anonimato y que
consideró la exigencia "inaceptable en
su totalidad y detalle".

Redacción/Ucrania.-                               

Ucrania indicó que se realizaron
avances en las largas y tensas negocia-
ciones con Estados Unidos sobre un
acuerdo relativo a los minerales ucrani-
anos estratégicos destinados a garantizar
un mayor apoyo de Washington a Kiev.

Ucrania y Estados Unidos tenían pre-
visto firmar un acuerdo sobre la
explotación de minerales ucranianos
estratégicos, pero un altercado entre el
presidente estadounidense Donald
Trump y su homólogo ucraniano
Volodimir Zelenski en la Casa Blanca
hizo descarrilar temporalmente el proce-
so.

En su mensaje diario en las redes
sociales, Zelenski dijo que las negocia-
ciones "progresaban bien".

"Los aspectos jurídicos fundamen-
tales están casi ultimados y, si todo va
tan rápido y de forma constructiva, el
acuerdo aportará resultados económicos
a nuestros dos países", añadió.

Su ministra de Economía, Yulia
Svyrydenko, indicó por su parte que
"nuestros equipos técnicos han trabajado
exhaustivamente juntos en el acuerdo, y
hay avances significativos".

La parte ucraniana ha "ajustado var-
ios puntos dentro del borrador del acuer-
do", señaló la ministra y añadió que
ambas partes firmarían pronto un "mem-
orando de intención".

El parlamento ucraniano votará sobre
cualquier acuerdo final, agregó.

"Creará oportunidades de inversiones
y desarrollo en Ucrania y establecerá las
condiciones para un crecimiento

económico tangible tanto para Ucrania
como para Estados Unidos", dijo
Svyrydenko.

Un alto funcionario cercano a las dis-
cusiones declaró anteriormente que las
negociaciones estaban avanzando "bas-
tante rápido".

Trump quiere que el acuerdo, diseña-
do para dar a Estados Unidos el pago de
cánones sobre las ganancias de la min-
ería ucraniana de recursos y minerales
raros, sirva de compensación por la
ayuda militar y económica entregada a
Kiev por su predecesor, Joe Biden, desde
el inicio de la invasión rusa de la
exrepública soviética hace tres años.

El alto funcionario dijo a AFP que los
nuevos borradores del acuerdo parecían
no reconocer la ayuda estadounidense
como una deuda contraída por Ucrania.

Redacción/Estados Unidos.-                              

La audiencia judicial del narcotrafi-
cante mexicano Rafael Caro Quintero,
programada para el próximo 18 de abril
en la corte federal de Brooklyn, fue can-
celada sin previo aviso público.

En ella, se analizaría un presunto
conflicto de interés en el equipo legal
que lo representa, sin embargo, el calen-
dario oficial del juez Frederic Block ya
no muestra ninguna sesión agendada
para ese día.

De acuerdo con el registro judicial, la
diligencia sería una llamada “audiencia
Curcio”, procedimiento utilizado para
garantizar que un acusado comprende
los riesgos asociados con una posible
representación legal en conflicto.

La situación legal del fundador del
extinto Cártel de Guadalajara ha obliga-
do a las autoridades estadounidenses a
reorganizar su equipo defensor.
Inicialmente, el abogado Michael
Vitaliano fue asignado como defensor de
oficio, con la abogada Elizabeth E.
Macedonio en funciones de apoyo.

Sin embargo, según documentos
judiciales citados por el periodista
Arturo Ángel, Vitaliano fue sustituido

por el abogado Mark Steven De Marco,
con sede en Nueva York. Esta decisión
se relaciona directamente con la preocu-
pación por un conflicto de interés,
aunque los detalles específicos no se han
hecho públicos.

En una audiencia previa celebrada el
26 de marzo, el juez Frederic Block
cuestionó directamente a la fiscal del
caso, Saritha Komatireddy, sobre la
posibilidad de solicitar la pena de muerte
para Caro Quintero.

Aunque la fiscal no confirmó esta
intención, tampoco la descartó, señalan-
do que “es una posibilidad”.

Ante la incertidumbre, el magistrado
otorgó un plazo de 90 días para que la
fiscalía informe si presentará oficial-
mente esta solicitud. La próxima audien-
cia del caso fue agendada para el 25 de
junio de este año.

Cabe recordar que Rafael Caro
Quintero, de 72 años, fue extraditado a
Estados Unidos a finales de febrero
junto a otros 28 presuntos narcotrafi-
cantes.

En la Corte del Distrito Este de
Nueva York enfrenta múltiples cargos
por crimen organizado, tráfico de drogas
y uso de armas de fuego.

Redacción/Estados Unidos.-                               

Irán confirmó que la segunda ronda
de conversaciones nucleares con Estados
Unidos se llevará a cabo en Roma,
después de la confusión inicial sobre
dónde se realizarían las negociaciones.

Las conversaciones serán mediadas
por Omán, como lo fueron el fin de sem-
ana pasado en la capital del sultanato,
Mascate, según el reporte de la tele-
visión estatal iraní.

El lunes, varios funcionarios dijeron
que se llevarían a cabo en Roma. Sin
embargo, el portavoz del Ministerio de
Relaciones Exteriores de Irán dijo el
martes temprano que se realizarían en
Omán.

Horas antes, el presidente de Irán
aprobó formalmente la renuncia de uno
de sus vicepresidentes, quien fue el prin-
cipal negociador de Teherán en el acuer-
do nuclear de 2015 con las potencias
mundiales, justo cuando estaba previsto
que el jefe del organismo de control

nuclear de Naciones Unidas llegase a la
República Islámica este miércoles.

El anuncio del presidente, Masoud
Pezeshkian, sobre Mohammad Javad
Zarif el martes por la noche se produce
mientras Irán se prepara para una segun-
da ronda de negociaciones con Estados
Unidos sobre su programa nuclear.

Mientras, la visita de Rafael Mariano
Grossi, el jefe del Organismo
Internacional de Energía Atómica, pre-
vista para comenzar el miércoles, puede
incluir negociaciones sobre el acceso
que podrían tener sus inspectores bajo

cualquier acuerdo propuesto.
Washington y Teherán, enemistadas

desde hace casi medio siglo, se juegan
mucho en las negociaciones. El presi-
dente estadounidense Donald Trump ha
amenazado repetidamente con lanzar
ataques aéreos contra el programa
nuclear iraní si no se alcanza un acuerdo.
Los funcionarios iraníes, por su parte,
advierten cada vez más que podrían
desarrollar un arma nuclear con su reser-
va de uranio enriquecido a niveles cer-
canos a los de grado armamentístico.

El lugar donde se celebrará la próxi-
ma ronda de conversaciones, previstas
para el sábado, aún no estaba claro. En
un primer momento, los funcionarios
dijeron que Roma sería la anfitriona,
pero Irán insistió el martes en que regre-
sarían a Omán. 

Las autoridades estadounidenses no
han dicho aún dónde se reunirán, aunque
Trump llamó al sultán de Omán,
Haitham bin Tariq, el martes mientras
este estaba de viaje en Holanda.

Redacción/Perú.-                               

La ex primera dama peruana
Nadine Heredia, condenada a quince
años de prisión junto con su esposo, el
expresidente Ollanta Humala, llegó a
Brasilia, amparada por el asilo
diplomático concedido por el Gobierno
de Luiz Inácio Lula da Silva.

Heredia arribó en un avión de la
Fuerza Aérea Brasileña (FAB), enviado
a Lima una vez que las autoridades
peruanas otorgaron el necesario salvo-
conducto, negociado con el Gobierno
brasileño.

La ex primera dama fue condenada a

prisión este martes y poco después de
conocer la sentencia se presentó en la
embajada brasileña en Lima, donde
solicitó formalmente el amparo, que
fue concedido casi de inmediato.

La esposa del expresidente Humala
(2011-2016) llegó a la capital brasileña
con uno de sus hijos, Samir, beneficia-
do también con el asilo diplomático, y
aún se desconoce si se afincará en
Brasilia o en otra ciudad del país.

Humala y su esposa han sido conde-
nados a prisión por una trama de cor-
rupción y lavado de dinero en cam-
pañas electorales que involucró a la
empresa brasileña Odebrecht y aporta-

ciones ilícitas del fallecido expresi-
dente venezolano Hugo Chávez.

El expresidente fue arrestado el
mismo martes y será recluido en el
penal limeño de Barbadillo, donde
también cumplen sentencia los exman-
datarios Alejandro Toledo y Pedro
Castillo, el primero por escándalos vin-
culados a Odebrecht y el segundo por
haber intentado disolver el Congreso
en 2022.

Por supuestas corruptelas vincu-
ladas a Odebrecht, que sacudieron a
varios países de América Latina, el pro-
pio presidente Lula llegó a ser conde-
nado y a pasar 580 días en prisión,
después de un juicio que fue finalmente
anulado por la Corte Suprema de Brasil
debido a diversas irregularidades
procesales.

Brasil tiene una afianzada tradición
en materia de asilo y ya ha acogido a
numerosas autoridades de diversos
países. Uno de los casos más relevantes
fue el del exdictador paraguayo
Alfredo Stroessner, quien gobernó con
mano de hierro entre 1954 y 1989,
cuando fue derrocado y se asiló en
Brasilia, donde murió en agosto de
2006 y fue sepultado, sin haber regre-
sado jamás a su país.

Otro expresidente que estuvo asila-
do en Brasil fue el ecuatoriano Lucio
Gutiérrez, quien llegó al país tras ser
destituido, en 2005.  Fiel a esa tradi-
ción diplomática, Brasil asumió el año
pasado la custodia de la embajada
peruana en Caracas, después de que los
diplomáticos de ese país fueran expul-
sados de Venezuela tras el polémico
proceso electoral que confirmó en el
poder a Nicolás Maduro.
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Reanudarán negociaciones
nucleares Irán y EUA en Roma

Suspenden audiencia 
de Caro Quintero en EU 

Rafael Caro Quintero llega a Estados Unidos tras extraditado, el 27 de febrero
de 2025. 

Pláticas de Ucrania y Washington sobre minerales 'progresan bien'

Heredia arribó en un avión de la Fuerza Aérea Brasileña (FAB), enviado a Lima
una vez que las autoridades peruanas otorgaron el necesario salvoconducto.

Autoridades estadounidenses esperan que el acuerdo pueda firmarse "esta
misma semana".

Protestan miles de palestinos
contra Hamás en Gaza

Ex primera dama de Perú llega a Brasil como asilada 

A fines de marzo también se realizaron protestas contra Hamás en Gaza.

Delegados de ambos países volverán a reunirse el fin de
semana, en medio de amenazas y acusaciones mutuas.

Irán debe detener 
y eliminar su programa de

enriquecimiento 
y armamento nuclear”

Donald Trump 

“

Representantes de Estados Unidos y de Irán volverán a reunirse el fin de semana para intentar llegar a un acuerdo.



editorial@prodigy.net.mx

MONTERREY, N. L., JUEVES 17 DE ABRIL DE 20258183-45-46-15 / 8183-45-40- 80  Ext. 204 Y 215  

Da Congreso a municipios 90 días
para actualizar sus Atlas de Riesgo

Supervisa SS más de 300 negocios
de pescados y mariscos

La idea es que inicien la preparación y que todo crecimiento de los municipios
sea más ordenado pero sobre todo sobreprotegiendo a los ciudadanos

El llamado a la ciudadanía es a comprar en establecimientos verificados.

Invitan a conocer a nuevos habitantes del Zoológico La Pastora

Emite Protección Civil recomendaciones
para la práctica del senderismo

Esperan entre siete y ocho
mil personas en el  Río Ramos

Las autoridades de Allende se reportaron listos.

Jorge Maldonado Díaz

El Congreso Local le dio un plazo de

90 días a los 51 municipios que confor-

man al estado de Nuevo León para ac-

tualizar sus atlas de riesgo para quienes

lo tengan y el mismo plazo para quienes

no lo tengan se pongan a trabajar en el

mismo.

Carlos de la Fuente Flores, coordi-

nador de la bancada del PAN señalo que

esto es de suma importancia porque de

esta manera estarían evitando futuras

tragedias.

Señalo que las modificaciones que se

le hicieron a la ley son porque este tipo

de herramientas se quedaron muy reza-

gadas.

Por lo que ahora, con cambios recién

aprobado por el pleno del Congreso,

esta documentación tendrá que ser actu-

alizada de manera constante.

“Todos los municipios deberán de

contar ahora con un atlas de riesgo,

aquellos que no lo tangan deberán de

hacer lo conducente para tenerlo”.

“Hay administraciones municipales

que ya lo tienen deberán por ley actu-

alizarlo cada 12 años, todos sin excep-

ción”.

“Esto nos dará certeza de que todos

los nuevos fraccionamientos que se

vayan construyendo estén validados por

algún atlas de riesgo ya existente,

porque hay municipios principalmente

los rurales que no tienen no siquiera

atlas de riesgo existente”.

“A estos municipios se les esta dando

un plazo de 90 días para que inicien la

preparación de un atlas de riesgo mu-

nicipal y que ya todo el crecimiento de

los municipios sea mas ordenado, pero

sobre todo protegiendo la integridad de

los ciudadanos”, expuso.

De la Fuente Flores celebro este tipo

de modificaciones a la ley, ya que la

idea es evitar que se presenten tragedias

como las que han dejado en años anteri-

ores los fenómenos naturales que azotan

a la entidad.

“Con estas reformas a la ley habrá

certeza ahora de que no se esté con-

struyendo en áreas de alto riesgo y que

vayan a poner en riego las vidas de las

personas que vayan a adquirir alguna

propiedad en riesgo”.

“Los municipios se tendrán que ir ac-

tualizando cada vez que lo haga el es-

tatal, muchos de los municipios tienen

más de 20 años sin actualizar esta im-

portante herramienta y la mayoría de los

municipios rurales no cuentan con un

atlas de alto riesgo”, señalo el líder de

los legisladores panistas en el Congreso

Local.

Diputado Carlos de la Fuente

Consuelo López González.

Para supervisar que los establecimien-
tos de productos del mar cumplan con la
normativa sanitaria y evitar posibles in-
toxicaciones; la Secretaría de Salud suma
más de 300 visitas a negocios de pescados
y mariscos.

Alma Rosa Marroquín Escamilla, titu-
lar del área, indicó que inspectores de la
Subsecretaría de Regulación y Fomento
Sanitario acuden a los sitios de este giro
para tomar muestras y verificar que los al-
imentos estén en buen estado.

El llamado a la ciudadanía es a comprar
y consumir en lugares establecidos que
cumplan con las medidas de higiene.

“La Secretaría de Salud, a través de la
Subsecretaría de Regulación y Fomento
Sanitario, ha realizado más de 386 visitas
a establecimientos con venta de pescados
y mariscos para supervisar que cumplan
con la normativa”, se informó. 

“Durante estas visitas se tomaron más

de 100 muestras para comprobar que el
producto se encuentre en buen estado, de
las cuales solo una pequeña parte ha pre-
sentado anomalías”.

“Se detectó que el 10 por ciento de
los establecimientos presentaban al-
gunas anomalías por lo que se apli-
caron medidas de suspensiones
totales, parciales, aseguramiento y
destrucción del producto”, 

Pescaderías, restaurantes, car-
nicerías y supermercados, están entre
los giros inspeccionados.

El personal revisa las condiciones
de higiene y la normativa.

Las multas, dependiendo la anom-
alía, pueden ir de 2 mil 262 pesos a
los 113 mil 140 pesos.

Es de destacar que los mariscos
deben tener un buen olor y aparien-
cia, estar con la cabeza y las patas
unidas al cuerpo y no desprenderse
fácilmente; los que tengan concha,
ésta debe estar completa y bien cer-
rada. 

Consuelo López González.

Derivado de la amplia afluencia por
la temporada vacacional, Protección
Civil Nuevo León emitió una serie de
recomendaciones para quienes re-
alizarán senderismo en cerros y mon-
tañas.

En el Parque la Estanzuela, Erik
Cavazos, titular del área, llamó a la
población a evitar ser parte de las es-
tadísticas, pues suelen aumentan los ac-
cidentes y extravíos.

Revisar las condiciones del clima,
contar con una ruta establecida, tener
condición física, llevar suficiente agua,
permanecer hidratados, utilizar calzado
y ropa adecuada, y no perder de vista a
los menores, son parte de las medidas a
seguir.

“Es muy importante para todos aque-
llos que vayan o que les guste practicar

el senderismo; primero que nada, revisar
las condiciones meteorológicas de cómo
va a estar el día que queremos hacer la
caminata”, expuso.

“Conocer las condiciones como son
la temperatura, los vientos, la humedad
relativa que va a estar presente el día,
también es muy importante conocer la
ruta, a dónde vamos a ir”.

“Dependiendo la ruta que vamos a
seguir, es el esfuerzo que podamos
hacer y no ser obviamente parte de las
estadísticas de alguna lesión, alguna
caída o extraviarnos o también perder la
vida”, puntualizó.

A manera de ejemplo, indicó que en
el paraje de la Estanzuela hay tramos
que exigen mayor condición física.

También se recomienda contar con
un teléfono con suficiente pila y una pila
extra, y avisarle a un familiar a dónde
irán y cuánto tiempo estiman tardarse.

Para los que llevan menores, es fun-

damental no perderlos de vista y tener
cuidado con la fauna.

“Hay algunos parajes como lo es La
Huasteca, Potrero Chico, donde hay
fauna silvestre, como serpientes de cas-
cabel; en la zona sur de Monterrey,
como en la Estanzuela, hay jabalíes, que
pueden ser agresivos", manifestó.

“Debemos de tener mucho cuidado
con nuestros menores”.

Otras recomendaciones son utilizar
protector solar, evitar caminar en los
tiempos de mayor calor, entre 11:00 a
17:00 horas, no sobrecargar el cuerpo,
no llevar ni cerillos ni encendedores, no
hacer fogatas, no dejar basura, y no mo-
lestar a la fauna nativa.

Es de destacar que la hidratación
debe ser a base de aguas, sueros, y elec-
trolitos.

Cualquier emergencia, reportar al
número de emergencia  9-1-1.

Se les dieron ciertas recomendaciones antes de subir los cerros o las montañas.

Jorge Maldonado Díaz

Comerciantes, habitantes y autoridades
del municipio de Allende se declararon lis-
tas para recibir entre 7 mil y 8 mil personas a
partir de este jueves en el Rio Ramos.

Señalaron que los días fuertes iniciarán a
partir de los días mayores en la religión
católica, por lo cual tendrán instalado todo un
operativo de seguridad y vialidad para evitar
algún incidente que lamentar.

Para la gente que acida a este paraje turís-
tico ubicado en la región citrícola tendrán que
pagar 100 pesos para poder ingresar, sola-
mente la gente que no sea del municipio, a
los residentes no se les cobrara nada.

La entrada será limitada por las autori-
dades y el horario de acceso al lugar será de
siete de la mañana a siete de la tarde.

Las autoridades locales han emitido una
serie de recomendaciones para quienes acu-
dan al paraje. La prioridad es prevenir acci-
dentes y proteger el entorno natural.

“Le estamos pidiendo a la gente a que no
olvide traer tu identificación con domicilio
de Allende, así podrás entrar gratis, llega tem-
prano porque el acceso al río se cerrará al lle-

gar a su máxima ocupación y sobre todo no
tirar basura porque de lo contrario se multará
y se le prohibirá el acceso al río a quien lo
haga”, señalo el alcalde Eduardo leal Buen-
fil.

Cabe destacar que, en esta ocasión, el río
no representa un gran riesgo porque al llevar
poca agua, hay muy pocas zonas donde está
hondo.

Aunque se permite el ingreso de bebidas
alcohólicas, se hace bajo supervisión y con-
trol por parte de las corporaciones.

También se habilitaron ciertas zonas con
asadores, para quienes deseen cocinar en el
lugar, sin necesidad de encender fuego di-
rectamente en el suelo.

“Emparejamos el camino para que todos
puedan caminar por un lado del Río, desde
los más pequeños hasta los más adultos, ade-
cuamos una bajada para personas con dis-
capacidad, así como un espacio en la parte
superior para que estacionar su vehículo,
pusimos banquitas para poder disfrutar del
Río, un amplio camino para que todos
puedan pasear y hasta asadores para que las
familias puedan hacer aquí su carnita
asada”, señalo el edil.

Consuelo López González.

Tras la rehabilitación y re-

modelación de sus instalaciones,

el Zoológico La Pastora invitó a

la población a conocer a sus

nuevos habitantes.

Quienes se quedan en la ciu-

dad durante esta temporada va-

cacional, podrán disfrutar de este

paraje natural.

Un dromedario, con 50 kilos

y poco más de un metro de al-

tura, está listo para ser visitado

esta Semana Santa.

"El Zoológico La Pastora

anuncia el nacimiento de nuevos

habitantes, entre ellos destaca un

dromedario quien está listo para

ser visitado", cita la convocato-

ria.

La especie llega a vivir un

promedio de 40 años y alcanza

los dos metros de altura con un

peso de más de 600 kilos.

Actualmente La Pastora

cuenta con dos dromedarios

adultos de 10 años y sus dos

crías: Gaspar, de 1 año 3 meses,

y otra más de   tres semanas de

nacida.
En los últimos días también

nacieron berberiscos, un borrego
cimarrón, antílope acuático, Ve-

nado axis, Orix cimitarra y un
Adax.

Con una inversión de 12 mil-
lones de pesos, se rehabilitaron
el Pueblito comercial y los hábi-
tats de algunos ejemplares. 

Los horarios por temporada

vacacional son de lunes a

domingo, de 9:00 a 17:30 horas;

mientras que el espacio de

Peque Zoo, donde los pequeños

pueden convivir con algunas es-

pecies, opera de martes a

domingo de 13:00 a 14:00 horas

y de 16:00 a 17:00 horas.
La entrada es de 60 pesos

para adultos, y de 30 pesos para
niños de 3 a 12 años y adultos
mayores con credencial del IN-
APAM.

Menores de dos años y per-
sonas con discapacidad entran
gratis. 

Es de destacar que el parque
fue inaugurado en julio de 1985,
y desde entonces es el lugar fa-
vorito de escuelas y habitantes
del municipio de Guadalupe,
principalmente.

Los interesados podrán des-

cubrir sus actividades a través

del Facebook: ZoologicoLaPas-

tora; el nstagram: zoolapastora;

y en Lapastora_zoo, en X.
Además de una remodelación ya hay nuevos animales En los últimos días nacieron berberiscos, un borrego entre otros



Muy a pesar de que el uso de celulares se
han convertido en una importante her-
ramienta de aprendizaje en las escuelas,
como suele suceder, para todo hay lìmites.

Tan es asì, que los legisladores locales le
siguen poniendo los puntos sobre las ``ìes''
en torno al tema, dado el problema en que se
han convertido dada la distracciòn.

De modo que, se busca que su uso sea pro-
hibido, incluso hasta limitado a criterio del
personal docente a manera de apoyo, amèn
de un àrea especìfica para su custodia.

Y, aunque es una cuestiòn que ya se da a
nivel superior, como en los Colegios
Militarizados de Nuevo Leòn, se busca
extender la medida a las escuelas de edu-
caciòn bàsica.

Por lo que vale seguirle la huella al asunto,
sobre todo, cuando al paso del tiempo, se
han detectado puntos negros por el uso
excesivo de los celulares en los horarios
escolares.

Serà el sereno, pero ante la falta de obras
viales, la circulacion a contraflujo para
desahogar las vialidades, se ha convertido
en una poderosa herramienta de las autori-
dades municipales para desfogar sus rùas.

Tan es asì, que a base de prueba y error, se
ha comprobado el beneficio que estas repre-
sentan y que se han vuelto la mejor manera
de evitar percances, mejorar el flujo, ahorrar
tiempo hombre y alcanzar beneficios
ecològicos.

De modo que, ya se pueden ver por diver-
sos rumbos en la capital de Nuevo Leòn,
ante el alto flujo de paseantes en la
Carretera Nacional y por la Reynosa en el
sector del municipio de Juàrez, donde el
beneficio se nota.

Còmo estaràn de mal las cosas en los
municipios, como para que el Congreso del
Estado le haya dado un plazo de 90 dìas a
los municipios que no tienen su Atlas de
Riesgo.

Y, aunque es una cuestiòn que hasta
pareciera risible, si se toma en cuenta que
son las autoridades, quienes ejecutan y apli-
can sanciones a todo tipo de negocio, se les
pasa la rola.Por lo que quieran o nogo de no
contar el el docuento en forma real y actual-
izada, podrìa implicar muchos màs riesgos
de los que se tiene y que se viven actual-
mente.

Aunque no falta quien diga que se le res-
bala, porque no es de piel delgadita, el que 

por lo visto parece haber cambiado de chip
es el ex Big Brother pasado a polìtico, 

Patricio Zambrano, El Pato para la raza.

Lo anterior, por aquello de que con el
abandono del Partido Vida, para cambiar de
cachucha ala naranja, se le acabò el gas,
bajo el argumento de que sus publicaciones
en redes no son las mismas.

Por lo que parte e sus mismos seguidores,
son los que han acentuado el dato y que
como se sabe, cuestionan siempre, todo de
todo y màs, que ahora cuando parece traer el
freno de mano puesto. Ah, raza.

Y quienes ya están con la mira puesta en su
siguiente evento son los industriales de
CAINTRA que ya comienzan a planificar lo
que será la edición 2025 de su Expo PyME,
dirigido a impulsar las micro, pequeñas y
medianas empresas.

Ya se tienen confirmadas las fechas del
evento a celebrarse en las instalaciones de
CINTERMEX, los días 09, 10 y 11 de sep-
tiembre próximos con la idea de darle un
corte nacional.

jueves 17 de abril del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que desde ayer empezaron las 
rafàgas de fuertes vientos en la 

ciudad


“Estamos cuidando el medio ambiente en
Santa Catarina donde todas las acciones
implementadas son parte del operativo”

Que la Secretaría de Salud ha vigilado
màs de 300 establecimiento de comida

de mariscos y pescados

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Jesús
Nava

El Alcalde de Monterrey,
Adrián de la Garza Santos,
anunció que el acceso a los
parques públicos municipales
será totalmente gratuito, lo
anterior con el objetivo de que
las familias de Monterrey ten-
gan un sano esparcimiento y
convivencia.

De la Garza Santos, detalló
que por los 15 días de receso
laboral y educativo de esta
temporada el ingreso a las
áreas acuáticas de los parques
España, Tucán, Aztlán y
Monterrey 400 será libre para
las personas de todas las
edades.

"Hay que decirle a toda la

gente de Monterrey una gran
noticia; todos los parques
públicos van a hacer gratis
ahora en vacaciones", men-
cionó de la Garza Santos.

Cabe mencionar que, el
horario de las albercas es de
10:00 a 18:00 horas de martes
a domingo.

"Los quince días de vaca-
ciones serán totalmente gratis,
para que vayan y no se lo pier-
dan", recalcó.

En los 4 parques acuáticos
hay vigilancia para la seguri-
dad pública y personal de la
ciudadanía que acuda a disfru-
tar de las instalaciones. (CLR)

Anuncia Adrián entrada
gratis a los parques regios

A fin de poner orden en el acceso a la
zona de La Huasteca  la Ciudad de Santa
Catarina anunció que el ingreso sería
solo  a través de registro  previo y QR.

Así es que como parte del operativo
para un mayor control y seguridad en el
Parque La Huasteca durante esta tempo-
rada vacacional, todo visitante deberá
registrarse previamente vía digital para
poder ingresar a esta zona.

A través del link
https://ticketopolis.com/lahuasteca/ las
personas interesadas en acudir a la
Huasteca podrán hacer el registro para
posteriormente presentar el código QR
que sirve como su acceso para ingresar a
este paraje natural.

“Estamos cuidando el medio ambiente
en Santa Catarina, todas las acciones
implementadas forman parte del operati-
vo para resguardar la integridad de los
visitantes en la Huasteca y con ello tam-
bién cuidar su flora y fauna”, dijo el
Alcalde Jesús Nava Rivera.

“Nos une con la ciudadanía la causa de
proteger la Huasteca, seguiremos fortale-
ciendo estas acciones para el bienestar de
este lugar y de sus visitantes”.

Dicho ello desde temprana hora,
senderistas, ciclistas o quienes desean
correr o hacer rapel llegan al acceso prin-
cipal de La Huasteca.

Asimismo, el horario de acceso es de
6:00 am a 4:00 pm, permitiendo que la
estancia sea hasta las 6:00 pm.

Por lo que las rutas establecidas para
hace senderismo o alguna otra actividad
deportiva son: Pared de los gatos,
Pequeña Lulú, Casa del Dr. Aguirre
Pequeño, Las Rejas, Cueva de la Virgen,
Pico La Puerta, Cueva de los murciéla-
gos, Dingos, La Rayita, Pico 22,
Guitarritas/médicos (ciclismo de mon-
taña), Rinos (ciclismo de montaña),
Rompepicos (ciclismo de montaña),
Ruta vértigo, Cazuelas, Horcones (hasta
la meseta), Navajas, Pico licos y
Morteros. (AME)

La idea es tener un mejor orden al momento de ingresar

Ingreso a La Huasteca será por
medio de registro previo y QR

La idea es que sea aprovechado por la mayor parte de familia.

Para prevenir accidentes y prote-
ger los recursos naturales del
municipio de Santiago, durante esta
temporada vacacional, el Presidente
Municipal de Santiago, David de la
Peña Marroquín, supervisó el filtro
de seguridad instalado en La
Nogalera, en la Sierra de Santiago. 

El Alcalde entregó folletos infor-
mativos sobre la veda de fuego, que
prohíbe estrictamente el uso de
fuego en áreas naturales, como
fogatas y carbón, con el fin de
reducir y mitigar el riesgo de incen-
dios forestales. 

A los visitantes se les informa que
está prohibido encender fogatas en
exteriores o áreas naturales, tirar
colillas de cigarro, dejar basura o
botellas de vidrio; estas acciones,
pueden derivar en multas estatales
de hasta 3 millones de pesos y hasta
13 años de cárcel. 

De la Peña Marroquín exhortó a
los paseantes a conducir con pre-
caución al circular por la Sierra de
Santiago. 

“Es importante reiterarles a los
visitantes que eviten consumir

bebidas alcohólicas, que respeten la
señalización y los límites de veloci-
dad, no utilicen el celular al volante
y sobre todo utilizar el frenado de
motor al descender para evitar
algún accidente que pueda poner en
peligro a ti y tu familia” expresó el
edil. 

Además, el Gobierno de Santiago,
en coordinación con cabañeros y
propietarios de la Sierra, pintaron

las líneas divisorias, y colocaron los
señalamientos de prevención, para
ofrecer una circulación más segura
durante esta Semana Santa. 

En este filtro de seguridad, partic-
ipan elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública y Vialidad,
Protección Civil Santiago, la
Dirección General de Protección al
Medio Ambiente y Bienestar
Animal mediante el personal de

Guardabosques, la Comisión
Nacional de Áreas Naturales
Protegidas y la unidad RAITE. 

Actualmente, se encuentran
operando cuatro filtros de seguridad
en puntos fijos: Los Fierros, La
Fontana, Carretera La Cortina Km.
2.5 y la Sierra de Santiago. 

Como parte del Operativo Semana
Santa Segura en Santiago, se cuenta
con la participación de 140 elemen-
tos, 40 unidades operativas, 2
vehículos acuáticos instalados en la
Presa La Boca, 3 torres de videovig-
ilancia, 56 puntos de monitoreo con
más de 400 cámaras y 4 unidades
RAITE. 

Este operativo permanecerá activo
hasta el próximo 27 de abril, con el
firme compromiso de salvaguardar
la seguridad de los visitantes en
todo el municipio. 

Ante cualquier emergencia recuer-
da llamar a los números del CIV
Santiago 81-2002-7848, Protección
Civil Santiago 81-2285-1112 o al
número de emergencias Nacional
911. (IGB)

Supervisa David de la Peña filtro de seguridad 

El alcalde estuvo emtiendo recomendaciones a los paseantes.

Con el objetivo de salvaguardar la
integridad de los escobedenses, el
Municipio de Escobedo continúa
con la implementación del
Operativo Semana Santa Segura en
el cual se hace un despliegue
inteligente de cuerpos de seguridad
y auxilio.

Cabe recordar que, desde princip-
ios de este mes el Alcalde Andrés
Mijes dio arranque al operativo de
seguridad el cual se extenderá hasta
el domingo 27 de abril para garanti-
zar paz en las comunidades y dar
atención oportuna a las emergen-
cias que se susciten.

Para mayor tranquilidad de los
ciudadanos, se han reforzado los
operativos de vigilancia encabeza-
dos por elementos de PROXPOL en
centros comerciales, paradas de
camiones y espacios de recreación.
Además, se han fortalecido los fil-
tros de seguridad que se han instal-
ado en puntos estratégicos del
municipio.

En este macro operativo partici-
pan 300 elementos municipales  y
se está trabajando de la mano con el
Ejército Mexicano, Guardia
Nacional, Fuerza Civil, Fiscalía
General de Justicia, Protección
Civil, Bomberos y Cruz Roja,
además de Protección Civil del
Estado y Municipal.

Se exhorta a la ciudadanía a tomar
en cuenta diversas medidas preven-
tivas para evitar accidentes en casa.

Las corporaciones de auxilio y
seguridad en Escobedo se
mantienen alerta las 24 horas al día,
en caso de emergencia la comu-
nidad se puede comunicar a la
Secretaría de Seguridad Ciudadana
al 81.8286.9200 y a Protección
Civil Municipal al 81.8397.2911.

Con estas acciones, Escobedo
reafirma su compromiso de ser un
Municipio responsable, organizado
y enfocado en el bienestar de sus
ciudadanos.(CLR)

Contunua Escobedo con su Operativo Semana Santa Segura

El operativo de extenderá hasta el día 27 de abril
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Encuentran 4 cadáveres en noria

Fallece al hacer senderismo
Gilberto López B.

Mientras hacía ejercicio
en el Cerro de la Silla, un
hombre de 60 años de edad
murió ante la mirada de un
menor de ocho años que lo
acompañaba, ayer en el
municipio de Guadalupe.

A las 10:50 horas se re-
gistraron los hechos a la
altura del teleférico.

El personal de PC de
Guadalupe y del Estado
atendieron el reporte de un
masculino, Abraham, de 56
años, quien sufrió un des-
mayo en el Cerro de la Silla
altura del teleférico, se men-
cionó que estaba acompaña-
do de un menor de 8 años.

Elementos realizaron
maniobras de RCP, posteri-
ormente fue declarado sin
vida por paramédicos de
CRUM.

Después de que se confir-
mó la muerte de la persona,
al lugar arribaron elementos
de la policía, tanto munici-
pales como de la Ministerial,
así como de Periciales.

Las autoridades pre-
sumen que la persona falle-
ció de causas naturales.

MUERE EN MOTO
El conductor de una

motocicleta falleció al ser
embestido luego por un
camión urbano de la Ruta
105 Pueblo Nuevo, en el
centro de Monterrey, al no
respetar la luz roja de un
semáforo uno de los conduc-
tores.

Aproximadamente a las

22:30 horas del martes se
registró el accidente, en el
cruce de las calles Emilio
Carranza e Isaac Garza.

Los paramédicos de la
Cruz Roja arribaron al lugar
luego de ser comunicados
los hechos.

En la revisión que se hizo
de la persona lesionada, los
paramédicos se percataron
que ya no contaba con sig-
nos de vida.

La víctima es un joven de
unos 25 años, moreno, tatua-

je en brazo derecho con
nombre Josselin, cabello
negro corto, de complexión
media y estatura aproximada
al metro con 70 centímetros.

Asimismo, se informó
que el ahora occiso vestía
pantalón azul tipo cargo,
playera tipo polo azul, cinto
de lona verde olivo y porta-
ba tenis negros con blanco.

Policías de Monterrey
también arribaron al lugar,
así como personal de
Movilidad que se hicieron
cargo de las indagatorias.

Se estableció que el
urbano Ruta 105 Pueblo
Nuevo, económico 114, cir-
culaba por Emilio Carranza,
al parecer a exceso de
velocidad y la moto por
Isaac Garza.

Uno de los conductores
no respetó la luz roja del
semáforo, después el urbano
al darse cuenta de la motoci-
cleta frenó, pero terminó por
derrapar y le pegó, saliendo
proyectado el motociclista,
quien salió disparado.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

Los cadáveres de cuatro per-
sonas fueron encontrados en
una noria del municipio de Mier
y Noriega, al sur de Nuevo
León, hecho que movilizó rápi-
damente a las autoridades.

El Fiscal de General de
Justicia de Nuevo León, Javier
Flores, confirmó ayer del hal-
lazgo de los occisos.

Javier Flores señaló que no
se trata de una fosa, es una noria
en la que se han ido encontrado
los cuerpos.

La movilización por los
occisos se registró en una
brecha al rancho “San José de
Medina”, en el municipio men-
cionado.

Las personas fallecidas son
cuatro, tres hombres y una
mujer, todos en avanzado estado
de descomposición y al parecer
con huellas de violencia.

Los elementos de la Policía
municipal fueron los que

habrían realizado el hallazgo,
tras el arresto de una persona
que los llevó a ese sitio.

Una pareja de los occisos, de
Aramberri, serían los que pre-
suntamente levantaron hace un
mes al salir de un Palenque en
Doctor Arroyo hombre arma-
dos, hace aproximadamente un
mes.

Elementos de la AEI se
hicieron cargo de las pesquisas,

así como personal del Instituto
de Criminalística y Servicios
Periciales de la FGJ.

La Fiscalía espera poder
identificar a los occisos y
establecer las causas de los fa-
llecimientos.

COLONIA FERROCARRILERA
El cadáver de un hombre con

disparos de arma de fuego, en
estado de descomposición y

maniatado, fue localizado en
calles de la Colonia
Ferrocarrilera, en Monterrey.

Mencionaron que el hombre
ya se encontraba en completo
estado de descomposición y
presuntamente se ganaba la vida
como limpiaparabrisas en varios
cruceros de la zona norte de la
ciudad.

El hallazgo fue reportado
alrededor de las 16:40 horas en

el cruce de Miguel Ciudadano
Abarca y Palacio de Justicia, en
la Colonia Ferrocarrilera.

Hasta el momento el ahora
occiso no ha sido identificado,
se trata de una persona de unos
50 años de edad, complexión
regular, moreno y cabello corto.

Las autoridades mencionaron
que el hombre vestía una play-
era color azul, un pantalón de
mezclilla y tenis.

Fue una llamada anónima la
que alertó que estaba una per-
sona tirada en medio de un ter-
reno baldío.

Al lugar se movilizaron ele-
mentos de Fuerza Civil, quienes
confirmaron el hallazgo del
cuerpo del hombre.

Los policías acordonaron el
lugar del hallazgo y canalizaron
el caso a la Policía Ministerial,
quienes llegaron al sitio.

Se indicó que se le aprecia-
ban en su cuerpo varios
impactos de arma de fuego.

También tenía sus manos
maniatadas por la espalda.

Varios vendedores ambu-
lantes que trabajan en la zona,
mencionaron que sabían que
trabajaba como limpia-
parabrisas.

Pero no sabían sus generales
y solo sabían que vivía cerca del
sector San Bernabé.

El cuerpo fue llevado como
NN al anfiteatro del Hospital
Universitario, donde se le prac-
ticará la autopsia de ley.

Los hechos se registraron en Mier y Noriega.

Ocurrió en el municipio de Juárez.

Gilberto López Betancourt

Un saldo de ocho lesionados
dejó la volcadura de un trans-
porte de personal en la Carretera
Apodaca-Juárez, municipio de
Juárez, área donde realizan
obras de recarpeteo.

El reporte del accidente fue
alrededor de las 04:56 horas de
ayer, en Carretera Apodaca
Juárez y Teófilo Salinas Garza,
Ejido Juárez.

Elementos de PCE, así como
de Juárez arribaron al lugar de
los hechos, además de

paramédicos.
La unidad volcada es un

transporte de personal privado
de la compañía Settepi, con pla-
cas de circulación A-20272-R,
número económico 6646

Se estableció que la unidad
se desbarrancó hacia el camino
de la lateral, al parecer debido a
trabajos de recarpeteo, ya que
cayó en un desnivel.

Protección Civil Nuevo León
atendió el reporte de un acci-
dente vial, en el cual un camión
de pasajeros de transporte per-
sonal se desbarrancó hacia el

camino de la lateral debido a los
trabajos de recarpeteo.

Los rescatistas trasladaron a
ocho personas con diversas
molestias a la Clínica 4 del
IMSS para su valoración.

Las autoridades identificaron
a los heridos como: Dámaso
Vázquez, de 32 años, Rey
Guadalupe Santana, de 32,
Arnoldo Javier Herrera, de 41,
Jovany Ruvalcaba, de 22, David
Cruz Pérez, de 25, Rodolfo
Macías, de 29, Rogelio
Balderas, de 38, y Rafaela
Alvarado, de 65.

En otro accidente, el conduc-
tor de un vehículo quedó pren-
sado, luego ser chocado de
frente por una camioneta que
brincó el camellón central de la
Avenida Revolución, antes de
Constitución, en Monterrey.

Tras el accidente, registrado
alrededor de las 23:17 horas del
martes, el presunto responsable
se dio a la fuga.

Diversos automovilistas que
fueron testigos comunicaron lo
sucedido, por lo que más tarde
arribó Protección Civil del
Estado.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca
se registró en el municipio de Juárez,
luego que hombres armados con
fusiles de alto poder amagaran a ofi-
ciales de la Policía preventiva local.

Los agentes ubicaron una vivienda
que era utilizada como casa de seguri-
dad por los delincuentes, donde se
encontró un arma larga abandonada.

Hasta el momento las autoridades,
no han informado si dentro del opera-
tivo policiaco se logró la detención de
algún sospechoso.

Los hechos se reportaron a las
18:00 horas de este miércoles, cuando
los elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública de Juárez, realiza-
ban un recorrido en varias colonias
conflictivas.

Mencionaron que se toparon con
una camioneta sospechosa, por lo que
le marcaron el alto al conductor para
realizar una revisión de rutina.

Sin embargo, los sujetos hicieron
caso omiso a la orden de los policías y
los amenazaron con armas de alto
poder realizando disparos al aire.

Afortunadamente no se reportaron
oficiales lesionados.

Los hechos ocasionaron la movi-
lización de las corporaciones.

Mencionaron que ubicaron la
vivienda donde se ocultaban los delin-
cuentes, la cual se localiza en la calle
Cádiz número 230, en la Colonia
Praderas de San Juan.

Carretera Apodaca-Juárez, en el municipio de Juárez.

En la Colonia Ferrocarrilera hallaron un cadáver.  

Detuvieron a dos ladrones. 

Sergio Luis Castillo

Elementos de la AEI en coordi-
nación con policías de Monterrey,
lograron la captura de dos delincuentes
que robaron una caja fuerte en una re-
sidencia de Guadalupe.

La persecución inició desde la men-
cionada ciudad, pasando por San
Nicolás, hasta llegar al primer cuadro
de la ciudad de Monterrey.

Las autoridades mencionaron que,
los delincuentes dejaron abandonada
la camioneta en un estacionamiento de
parquímetro.

Y posteriormente ingresaron a var-
ios negocios especializados en venta
de herramientas, en donde simulaban
ser clientes para intentar escapar.

Sin embargo, las cámaras de seguri-
dad del sistema C- 4 de la Policía de
Monterrey, ya los tenían bien ubicados
y se habían proporcionado sus carac-
terísticas.

Según los informes de las autori-
dades, el robo se cometió esta mañana
en una residencia de la Colonia Los
Cristales, ubicada en los límites de
Guadalupe y San Nicolás.

Los sujetos se hicieron para como
trabajadores de la construcción, para
no levantar sospechas de los vecinos.

Posteriormente ingresaron a la
vivienda, de donde se apoderaron de la
caja fuerte con una cantidad no
establecida de dinero y joyería.

Los hechos ocurrieron en el Cerro de la Silla.

Sergio Luis Castillo

La Fiscalía General de
Justicia del Estado indaga la
desaparición de tres jóvenes
que estaban reunidos en una
fiesta realizada en la
Colonia Portales de Lincoln,
en el municipio de García.

Fue el pasado lunes,
cuando los amigos se
reunieron con otros jóvenes
para festejar el cumpleaños
de uno de ellos.

Las autoridades en un
principio esperaron a que
pasaran 72 horas, pues pens-
aban que los jovencitos and-
aban de parranda.

Sin embargo, al pasar el
tiempo sin ser ubicados
comenzaron a preocuparse,

iniciándose una carpeta de
investigación.

Los jóvenes fueron iden-
tificados como: Luis Ángel
Santoyo García, de 16 años
de edad; Dilan Johan Zavala
Ramírez, de quien no se ha
precisado edad, y Alexis
Dávila Hernández, de 17
años.

Las autoridades emitieron
fichas de búsqueda en un
intento por poder ubicar a
los jóvenes reportados como
desaparecidos.

En forma simultánea sus
seres queridos iniciaron una
campaña por medio de las
redes sociales, para intentar
dar con su paradero.

Los agentes del Grupo
Especializado en Búsqueda

Inmediata, iniciaron las
pesquisas en hospitales,
demarcaciones policiacas y
agencias estatales y fe-
derales.

Sin embargo, no tuvieron
éxito, por lo que entrevis-
taron a los jóvenes asistentes
a la reunión para determinar
si se retiraron por su propia
voluntad o fueron levanta-
dos.

Hasta el momento hay
pocas pistas de su paradero y

sus celulares están apaga-
dos.

En otro asunto, un hom-
bre que realizó un reporte
falso sobre una supuesta pri-
vación ilegal de la libertad,
en la Colonia Lomas de los
Naranjos, fue detenido por
las autoridades de Juárez.

Los uniformados men-
cionaron que el supuesto
denunciante cayó en diver-
sas contradicciones, hasta
terminar confesando.

Los adolescentes no han sido ubicados. 

Deja volcadura de camión saldo de 8 lesionados 

Desaparecen 3 jóvenes
tras fiesta de cumpleaños

Caen por
robar una

caja fuerte

Amenazan
con fusiles
a policías
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Alberto Cantú                                              

Isaac Alarcón, liniero regiomon-
tano en la NFL, fue castigado por la
mencionada Liga luego de violar la
política de la justa por el uso de sus-
tancias prohibidas. 

Por esa situación, la NFL suspendió
con efecto inmediato al liniero ofensi-
vo de los 49ers de San Francisco. 

La suspensión hacia Isaac fue por
seis partidos de la temporada 2025,
informó la propia competencia en sus
redes sociales. 

Cabe señalar que Alarcón milita en
la NFL desde la temporada 2020, pero
todavía no ha debutado como profe-
sional. 

Tiempo atrás estuvo en el equipo de
reservas de Dallas, aunque ahora
ocupa ese sitio en el conjunto de San
Francisco. 

Suspendido 
por dopíng

Sanciona NFL
al regio Isaac

Alarcón por uso 
de sustancias 

prohibidas 

Isaac Alarcón.

Alberto Cantú                                             

Sergio Canales, jugador de
Rayados, recibió un minuto de apoyo
en el Gigante de Acero, en el duelo
ante América de la Liga MX. 

Con la frase de "Sergio, Sergio", la
afición mandó un mensaje de apoyo
hacia el futbolista del Monterrey,
quien se recupera de una lesión por un
accidente con una puerta.

Apoyo para
Sergio

Canales 

Sergio Canales.

Alberto Cantú                                            

Tigres debe aún hasta 68.4 minutos
para cumplir con la regla de menores, y
tendrán varias soluciones ante Pumas
en la fecha 17 para completar ese req-
uisito en el presente Clausura 2025. 

Los felinos ocuparán cumplir con
ese requisito de los mil minutos en la
regla de menores ya que de lo contrario
habría una penalización de tres puntos
para ellos al término de la vigente cam-
paña regular. 

Antes de explicar eso, primero hay

que tomar en cuenta que el 100 por
ciento de los minutos en esta regla apli-
ca para los jugadores nacidos en 2005,
mientras que a los del 2004 se les da el
80, a los del 2003 el 60, a los del 2002
el 40 y a los del 2001 el 20. 

Una de las opciones para cumplir
con la regla es que Bernardo Parra,
quien nació en el 2005, juegue los 90
minutos ante Pumas o que salga de
cambio al 69’ de acción, cumpliendo
así con los 68.4 minutos faltantes. 

Otra posibilidad es que Parra y
Marcelo jueguen solamente 45 minutos

en el partido, en donde Bernardo daría
el 100 por ciento a la regla y Flores,
que nació en 2003, aportaría el 60, lo
que en conclusión serían 72 minutos
entre los dos y con ello de igual manera
se cumpliría con ese requisito. 

Otro camino sería que Parra juegue
45 minutos y que futbolistas como el
portero Fernando Tapia, además de
Ozziel Herrera y Fernando Ordoñez de
igual manera solamente disputen el
primer tiempo. 

De ocurrir esa situación, Tapia,
Ozziel y Ordóñez aportarían con 27

minutos a la regla ya que son nacidos
en el 2001 y aportarían con el 20 por
ciento a la misma, sumándose a eso los
hipotéticos 45 que daría Bernardo al ir
de inicio. 

A su vez, otra solución a este tema
es que Marcelo Flores, quien aporta el
60 por ciento de minutos a la regla,
juegue todo el tiempo regular del juego
que son los 90 minutos y sume 54,
además de que futbolistas como Tapia,
Ozziel u Ordóñez, dos de esos tres,
completen como mínimo 45 minutos
en el cruce ante Pumas. 

Las opciones de Tigres para cumplir con regla 

Bernardo Parra.

Alberto Cantú                                       

Los Rayados vencieron 1-0 en casa
al América en la fecha 16 del Torneo
Clausura 2025, lo que les permitió
amarrar su lugar en el play in. 

Con este resultado, Monterrey
alcanzó las 25 unidades para en estos
momentos ser octavos en la tabla de
posiciones. 

El juego tuvo pocas emociones en
los primeros minutos ya que sola-
mente hubo un testarazo de Diego
Valdés que contuvo Andrada, y
después el local respondió con dos
remates de Nelson Deossa en distintas
ocasiones, pero la segunda fue la más
clara con un tiro desde fuera del área
que fue desviado por la defensa azul-
crema y la otra solamente fue un inten-
to desde mediocampo que pasó desvi-
ado del arco de Luis Ángel Malagón. 

América respondió con un centro al
área de Diego Valdés que acabó con un
testarazo de Israel Reyes que pasó
cerca y después Lucas Ocampos a
pase de Ricardo Chávez probó en el
área a la portería rival, pero su tiro se
fue por encima del travesaño. 

América cerró mejor el primer
tiempo con un balón al área en el que
Israel Reyes ganó la posición al
portero Andrada y remató de cabeza
para que el balón se fuera por encima
del travesaño e incluso se había mar-
cado la jugada como un penal por una
falta del cancerbero local, aunque
después se invalidó esto por un fuera
de lugar del central americanista. 

En el complemento, América gen-
eró la primera de peligro con un centro
de Fidalgo en el que primero remató
Alejandro Zendejas y después Diego
Valdés para que el tiro de este último
acabara en una atajada de Esteban

Andrada, aunque después el conjunto
visitante perdió al chileno por una
lesión. 

América había generado el 1-0 al
51' de acción que se anuló por un fuera
de lugar de Alejandro Zendejas, pero
Monterrey respondió cuando entraron
a la cancha los ofensivos Jesús Manuel
Corona y Alfonso Alvarado, buscando
el técnico Martín Demichelis más
presencia en el arco rival. 

Rayados adolecía de creatividad al
frente durante los primeros 20 minutos
del complemento ya que el portero
Malagón no se había empleado a
fondo en ese momento, siendo hasta el
66' cuando hubo un remate en el área
de Alfonso Alvarado que pasó por
encima del travesaño. 

Pasaban los minutos y Monterrey
continuaba sin preocupar el arco con-
trario, pero Nelson Deossa generó el
1gol de la victoria al minuto 74', con

un remate desde fuera del área en el
que logró vencer el lance del portero
Luis Ángel Malagón, adelantando así
al local. 

Esteban Andrada tuvo una gran
intervención en un remate de Víctor
Dávila que finalmente fue desviado a
tiro de esquina y después se salvó
América del segundo en contra con un
remate de Joaquín Moxica que pasó
cerca del arco defendido por el can-
cerbero azulcrema, jugador que en
otra ocasión tuvo otro remate peli-
groso que atajó el cancerbero visi-
tante, quien mandó el esférico a tiro
de esquina. 

Alejandro Zendejas, con un remate
desde fuera del área, probó a portería y
atrás controló bien Andrada, terminan-
do así el duelo y ahora Monterrey cer-
rará la campaña regular cuando en la
fecha 17 del Clausura visiten el próxi-
mo domingo al León de Guanajuato. 

Alberto Cantú                                            

Toluca superó 1-0 de visitante al
San Luis y con ello amarraron el lider-
ato del Torneo Clausura 2025. 

Con un gol de Jesús Gallardo al 16'
de acción, el conjunto mexiquense
logró llevarse la victoria en el estadio
Alfonso Lastras. 

Tras el triunfo, Toluca alcanzó las
36 unidades luego de 16 jornadas y
con ello ya nadie los puede alcanzar en

la cima. 
De paso, el conjunto potosino se

quedó en las 15 unidades y con ello ya
no tienen posibilidades de jugar el play
in. 

Se impone Toluca al San
Luis y amarran el liderato 

0-1
San Luis Toluca

Los Diablos ya son inalcanzables en el torneo.

Alberto Cantú                                           

Arsenal superó 2-1 de visitante y en los
cuartos de final de vuelta al Real Madrid,
para con un global de 5-1 meterse a la semi-
final de la Liga de Campeones de la UEFA. 

De esta forma, Arsenal enfrentará en las
semifinales al París Saint Germain, volvien-
do los de Londres a esa ronda del men-
cionado torneo tras 16 años de no hacerlo. 

Real Madrid inició mejor con un gol
anulado de Kylian Mbappé ya que el
francés estaba en fuera de lugar, aunque
después respondieron los de Londres con un
remate en el área de Bukayo Saka que pasó
cerca del arco defendido por Thibaut
Courtois. 

Posteriormente a eso, el árbitro marcó un
penal a favor de los visitantes por una falta
de Asencio sobre Mikel Merino, pero
Bukayo Saka erró la pena máxima al 12’ de
acción, en una gran atajada de Thibaut. 

Real Madrid no tenía mucha idea al
frente, pero después se ilusionaron con un

posible penal a favor luego de una supuesta
falta de Declan Rice sobre Mbappé, aunque
posteriormente a ello el árbitro checó la
jugada en el VAR y se anuló. 

Arsenal concretó el 1-0 y el 4-0 en el
global al 64’ de acción con un pase filtrado
de Merino para que Saka en el área pícara el
esférico sobre la salida de Courtois, pero un
error en la salida de Raya causó que Saliba
perdiera el balón en el área y Vinicius Junior
ganara el esférico para con el arco vacío
anotar el empate, al 66’. 

Real Madrid perdió por lesión a Kylian
Mbappé y con ello la remontada parecía casi
imposible ya que además de eso, el visitante
defendía con fortaleza y sin tanta dificultad. 

Todavía el visitante en un contragolpe
generó el 2-1 al 93’ de acción cuando
Merino asistió a Matinelli, futbolista que en
el área definió sobre Courtois para marcar el
último. 

Inter, el último invitado a semis
Página 2

Real fracaso

Real Madrid no pudo lograr la remontada ante

Se despide Real Madrid de la Champions

Vs.

Vs.

Las semifinales
de la Champions League
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VEST IDORES
Martín Demichelis, técnico de

Monterrey, disfrutó el triunfo ante

América en la Liga MX y consideró

que serán un rival difícil para el que

sea. 

El estratega argentino se mostró

feliz por la victoria ante América, en

donde brindó todo el crédito del tri-

unfo a sus jugadores. 

"Vamos a ser un equipo difícil de

enfrentar para quien quien sea y en

donde sea, ahora dimos un triunfo

muy importante ante un gran rival y

el crédito es de mis jugadores", afir-

mó. 

A su vez, Demichelis mencionó

que ojalá pronto puedan contar en la

cancha con Sergio Canales, quien

por lesión no jugó ante América. 

"Sergio (Canales) sigue siendo

igual de importante y esperemos

tenerlo pronto", difundió el técnico

argentino. 

"MONTERREY PELEARÁ 
POR EL TÍTULO": DEOSSA 

Por su parte, Nelson Deossa y

no dudó en afirmar que el equipo

peleará por ser campeón de

México. 

"El Monterrey peleará por el títu-

lo, de eso no tengo dudas", afirmó

Deossa, a lo que siguió Ramos con

su mensaje en la red social X. (AC)

André Jardine, técnico del

América, habló tras la derrota

ante Rayados en la Liga MX y

aceptó que el equipo está

pasando por un mal momento. 

"Estamos pasando por un

mal momento, es la realidad,

pero tenemos que recuperar

esa versión futbolística que

nos acerque a nuestro mejor

futbol", afirmó. 

A su vez, Jardine comentó

que esta semana será clave

para recuperar jugadores

lesionados y con ello tener

más armas al frente para jugar

mejor. 

"Tendremos unos días de

descanso para recuperar

lesionados y tejer un plantel

más completo, entonces

espero que eso nos pueda

ayudar a cambiar el momento

que vivimos", difundió. (AC)

Reconoce Jardine mal momento

Martín Demichelis, técnico albiazul.

América atraviesa una crisis de resultados.

CLAUSURA 2025

‘Seremos un
rival difícil’

TABLA DE POSICIONES
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Equipo JJ JG JE JP GF GC DG Pts.

**Toluca 16 11 3 2 39 20 19 36

**Cruz Azul 16 9 5 2 24 14 10 32

*América 16 9 4 3 29 10 19 31

*Tigres 16 9 3 4 22 13 9 30

*León 16 9 3 4 24 19 5 30

*Pachuca 16 8 4 4 28 21 7 28

*Necaxa 16 9 1 6 35 29 6 28

*Monterrey 16 7 4 5 30 23 7 25

*Juárez 16 6 6 4 16 19 -3 24

Pumas 16 6 3 7 22 24 -2 21

Chivas 16 5 5 6 17 20 -3 20

Mazatlán 16 4 5 7 16 21 -5 17

Atlas 16 4 5 7 24 31 -7 17

Querétaro 16 5 2 9 15 24 -9 17

Tijuana 16 5 1 10 25 35 -10 16

San Luis 16 5 0 11 18 32 -14 15

Puebla 16 2 3 11 12 24 -12 9

Santos 16 2 1 13 15 32 -17 7

** Liguilla directa * Amarraron al menos repesca
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GOLEO INDIVIDUAL

JORNADA 16

Martes 15

Pachuca 0-0 Tigres

Chivas 1-0 Puebla

Juárez 2-2 Necaxa

Cruz Azul 2-1 León

Miércoles 16

Querétaro 1-2 Atlas

Monterrey 1-0 América

San Luis 0-1 Toluca

Mazatlán 0-2 Tijuana

Pumas 2-0 Santos

JORNADA 15

Viernes 18

Puebla Vs. Necaxa

Sábado 19

América Vs. Mazatlán

Juárez Vs. Querétaro

Toluca Vs. Cruz Azul

Tigres Vs. Pumas

Atlas Vs. Chivas

Domingo 20

Santos Vs. Tijuana

San Luis Vs. Pachuca

León Vs. Monterrey

Jugador (Equipo) G

Joao Paulo Días (Toluca) 12

Diber Cambindo (Necaxa) 11

Uros Durdevic (Atlas) 11

José Zúñiga (Tijuana) 10

Jhon Batista (Pachuca) 9

Alexis Vega (Toluca) 9

Salomón Rondón (Pachuca) 9

Germán Berterame (Monterrey) 7

José A. Paradela (Necaxa) 7

Juan Brunetta (Tigres) 6
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Pumas hundió (2-0) aún más a Santos

Laguna y iguen dependiendo enteramente de sí

mismos para mantenerse con vida en el

Clausura 2025. No de nadie más. Al menos, de

momento.

Los auriazules, conscientes de la urgencia

que les acompañaba, no tardaron en abrir el

marcador. Corría el minuto diez del partido

cuando "Memote" Martínez remató dentro del

área, provocando que el recinto retumbara con

"goyas".

Guillermo soltó un respiro. Y se abrazó con

Ignacio Pussetto para celebrar que, momen-

táneamente, gozaban de una ventaja. No

podían bajar la guardia, pero al menos, seguían

en la pelea por el décimo puesto en la tabla del

Clausura 2025. Sólo necesitaban terminar este

partido y en unos días, imponerse ante Tigres.

El estratega de los albiverdes, Fernando

Ortiz, sólo se limitó a cruzarse de brazos.

Ninguna emoción pintó su rostro. Sin mayor

esperanza, los Guerreros sellaron su quinta der-

rota consecutiva, desde el sótano.

A partir de ese momento, el primer capítulo

del partido quedó marcado por promesas de

gol. No más. Ninguno cayó después de la ano-

tación de "Memote" Martínez, al menos, hasta

que Nathan Silva anotó la segunda alegría al

74’.

La defensa de Santos prácticamente estaba

dormida. Y ahí, Nathan aprovechó para rematar

dentro del área. Soltando una sonrisa triun-

fante.

En la Liga MX, el equipo del Pedregal hila-

ba dos partidos sin conocer la victoria. Una

derrota y un empate que, por fin, dieron paso a

un triunfo. O alivio.

El cierre de la fase regular está a la vuelta de

la esquina. Y este fue el último partido de

Pumas como local ya que, en unos días, el

equipo de Efraín Juárez viajará al norte para

enfrentarse a Tigres.

Si los auriazules se apropian del Estadio

Universitario de la UANL, avanzarán sin

ningún problema al playin del balompié mexi-

cano. En caso contrario, dependerán de lo que

el futuro le depare a Chivas.

En más actividad de la jornada 16 de la

Liga MX, Tijuana superó 2-0 de visitante al

cuadro del Mazatlán, dejándolo sin posibil-

idades de jugar el play in.. 

Con goles de Raúl Zúñiga y Frank Boya,

el conjunto de Tijuana se llevó la victoria de

visitante, en el campo del Mazatlán. 

Tras el triunfo, el cuadro de los Xolos

alcanzó las 16 unidades para que así sean

décimo quintos en la tabla de posiciones. 

Por su parte, la escuadra del Mazatlán se

quedó en las 17 unidades para que así sean

décimo segundos.  

Los Rojinegros del Atlas quieren morir de algo en

el Clausura 2025 luego de vencer 2-1 a los Gallos

Blancos de Querétaro y mantener viva la velita para

llegar al Play-In, aunque necesitan de un milagro.

Querétaro sabía que un triunfo lo metería de

lleno a la pelea para aspirar a algo más en la tem-

porada y así salió al terreno de juego, pero al min-

uto 36, Carlos Orrantia apagó sus ilusiones al

recibir un rechace del portero fuera del área, dom-

inar el balón con el pecho, la rodilla y acomod-

ársela para meter un zapatazo que dejó sin oportu-

nidad al portero emplumado para el 1-0.

Fue hasta el segundo tiempo cuando Adonis

Preciado logró empatar al 82’ que los volvió a pren-

der para buscar el triunfo, pero al 92’, Uros Djurdjevic

metió el del gane, vía del penalti para darle vida al

Atlas.

Ahora los tapatíos tienen 17 puntos, a tres de las

Chivas que hoy tienen lugar de Play-In, y justo van

contra ellos en la Jornada 17, lo que les da oportu-

nidad para alcanzarlos, aunque la diferencia de goles

es de -3 del Rebaño, por -7 del Atlas.

Inter de Milán igualó 2-2 en casa ante
Bayern Munich en los cuartos de final de
vuelta, pero con un global de 4-3 avanzaron
los italianos a las semifinales de la Liga de
Campeones de la UEFA. 

Tras esta situación, los nerazzuros
enfrentarán en la semifinal al Barcelona, de
España. 

Bayern Múnich, necesitado de marcar
goles, comenzó mejor con un remate en el área
de Harry Kane que fue desviado por Benjamín
Pavard. 

Los bávaros tuvieron más remates a
portería con algunos tiros de Sané, Kane y
compañía, pero el guardameta Somer tuvo sól-
idas intervenciones. 

Los nerazzuros generaron algo de peligro

con diversos remates de Lautaro Martínez,
Thuram y compañía, aunque también el
portero Urbig tuvo buenas atajadas. 

En el complemento, Bayern generó el 1-0
y el empate en el global al 51’ de acción con un
tiro en el área cruzado de Harry Kane que dejó
sin reacción al portero rival. 

Sin embargo, Inter empató el duelo al 57’
de acción en un tiro de esquina en el que hubo
un rebote en el área chica y ahí Lautaro
Martínez remató al arco para generar el 1-1. 

Después, el local generó el 2-1 al 60’ de
acción con un tiro de esquina que acabó en un
remate de cabeza de Pavard, tomando así la
ventaja el conjunto anfitrión. 

Los bávaros empataron el encuentro al 76’
de acción, instante en el que Eric Dier con un

remate en el área chica y de cabeza logró man-
dar el balón al fondo del arco, pero eso no fue
suficiente y el que avanzó fue la escuadra del
Inter. 

Víctor Montagliani, el presidente de

la Concacaf, rechazó la idea de que el

Mundial del 2030 vaya a ser de 64

selecciones. 

El dirigente de la Concacaf rechazó

la posibilidad de que el mencionado tor-

neo vaya a ser con esas selecciones. 

“No creo que ampliar el Mundial

masculino a 64 equipos sea el paso cor-

recto para el torneo ni para el ecosis-

tema futbolístico, desde las selecciones

nacionales hasta las competiciones de

clubes, las ligas y los jugadores”, dijo el

directivo a la cadena ESPN.

Las palabras de Montagliani respon-

den a la reciente propuesta del presi-

dente de la Confederación

Sudamericana de Futbol (Conmebol),

Alejandro Domínguez.

En su momento, Domínguez sugirió

extender a 64 los cupos en la Copa del

Mundo de 2030, una ampliación

todavía mayor a la que regirá a partir del

próximo Mundial, que Estados Unidos,

Canadá y México albergarán en 2026

(32 a 48 selecciones.

Pese a que existe la posibilidad de

que el Mundial del 2030 vaya a ser de

64 selecciones, esa propuesta aún no ha

sido aceptada por la FIFA, quienes

tomarán una decisión respecto a ello

hasta el 2026. 

Ganan los Pumas y siguen
dependiendo de sí mismos

Tiene Atlas reacción tardía

Pumas son décimo lugar.

Se queda Mazatlán
sin play in

Mazatlán cayó ayer con Xolos.

Inter es semifinalista
En la Champions League Critica Concacaf un Mundial

con 64 selecciones

Los rojinegros vencieron a Gallos.

Los nerazzuros enfrentarán en la semifinal
al Barcelona, de España. 
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NTyler Herro anotó 38 puntos, y el

Heat de Miami dominó el miércoles a los

Bulls de Chicago, para doblegarlos por

109-90 y avanzar en el minitorneo de

repesca play in.

Herro anotó 23 puntos por Miami, que

se fue al descanso con una ventaja de 71-

47. El Heat eliminó a los Bulls del Play-

In por tercer año consecutivo. Jugará en

Atlanta el viernes para tener la oportu-

nidad de enfrentarse a Cleveland, el

primer preclasificado, en la primera

ronda de los playoffs de la Conferencia

Este. 

Los Hawks cayeron ante Orlando el

martes.

Herro acertó sus primeros ocho tiros y

terminó embocando 13 de 19 en el

encuentro.

El Heat consiguió 10 robos y siete

bloqueos, y todo se sumó para vengarse

de una barrida de tres partidos en la tem-

porada regular.

Los Bulls se acercaron a 13 puntos al

inicio del último cuarto, sólo para ser

detenidos el resto del camino y perderse

los playoffs por tercer año consecutivo.

MAVERICK SE IMPUSO A KINGS
Klay Thompson anotó 16 de sus 23

puntos en un dominante segundo cuarto

de Dallas para redimirse de su mal

desempeño en Sacramento hace un año,

y los Mavericks vencieron el miércoles

120-106 a los Kings, con lo que avan-

zaron en el minitorneo de repesca play-

in.

Un año después del día en que falló

sus diez tiros en su último encuentro con

Golden State —una derrota en el Play-In

en Sacramento—, Thompson hizo posi-

ble la victoria con cuatro triples en un

segundo cuarto de 44 puntos de Dallas.

Eso inclinó el encuentro de un solo

lado y mantuvo viva la caótica tempora-

da de los Mavericks al menos por un

duelo más.

Dallas avanzó para jugar en

Memphis el viernes por la noche con la

oportunidad de entrar a los playoffs

como el octavo preclasificado en el

Oeste. El ganador de ese duelo abrirá

los playoffs el domingo en Oklahoma

City ante el Thunder que es el primer

preclasificado.

Los Sultanes debutarán mañana

en la temporada del presente año

en la Liga Mexicana de Beisbol y

lo harán en contra de los Charros

de Jalisco, buscando ante ellos un

triunfo para continuar con su

récord positivo respecto a cuando

tienen que comenzar una campaña

regular en el deporte de la pelota

caliente del verano en México. 

En los últimos seis debuts de

Sultanes en la Liga Mexicana de

Beisbol, el conjunto regio ha

logrado tener un récord positivo

de tener más victorias que derro-

tas y esto es algo que intentarán

mantener cuando en esta semana

se midan a los Charros de Jalisco,

en lo que será una serie a tres jue-

gos en el estadio de beisbol

Monterrey. 

Por ejemplo, en la temporada

del 2018, Sultanes debutó ante los

Saraperos de Saltillo, a quienes

vencieron por un marcador de 5-1. 

Después, en la campaña del

2019, Sultanes superó 7-1 a los

Leones de Yucatán, manteniendo

su récord positivo. 

En 2020 no hubo temporada de

la Liga Mexicana de Beisbol por la

pandemia del Covid-19, pero en

2021 si que hubo y ahí cayeron 9-

3 en su debut contra los Acereros

de Monclova. 

Sultanes debutó ante los

Tecolotes de los Dos Laredos en la

campaña del 2022, superando a los

antes mencionados por un mar-

cador de 3-2. 

La derrota en un debut de la

Liga Mexicana de Beisbol volvió a

suceder en 2023, perdiendo ahí en

contra de los Algodoneros de la

Unión Laguna por un marcador de

4-3. 

A su vez, en el último debut en

una temporada de la Liga

Mexicana de Beisbol para

Sultanes, los regios lograron la

victoria por un marcador de 7-4

contra los Toros de Tijuana, en

2024. 

De esta forma, Sultanes tiene un

récord de cuatro victorias por dos

derrotas en sus últimos seis debuts

dentro de la Liga Mexicana de

Beisbol y por ese camino buscarán

seguir cuando mañana reciban a

los Charros de Jalisco. 

El conjunto regio recibirá

entonces ya mañana a los Charros

y el duelo iniciará en punto de las

19:30 horas. 

Alexander Zverev, reconocido tenista

de origen alemán, avanzó a los cuartos

de final del Torneo de Múnich de la ATP,

al imponerse en los octavos de final al

también alemán Daniel Atmaier  por par-

ciales de 6-3 y 6-2. 

De esta forma, Zverev avanzó a la

ronda de los cuartos de final y los antes

mencionados los jugará a partir de

mañana, con todavía un rival por definir

que se conocerá a partir de este jueves. 

MÁS ACTIVIDAD 
En más actividad del tenis a nivel

mundial, Iga Swiatek avanzó a los cuar-

tos de final del Torneo de Stuttgart de la

WTA, venciendo en una ronda anterior y

por parciales de 6-2 y 6-2 a la croata Jana

Fett. 

David Hamilton conectó un jonrón

en la tercera entrada, cuatro lanzadores

se combinaron para ponchar a 13 y los

Medias Rojas de Boston vencieron por

1-0 a los Rays de Tampa Bay el miér-

coles por la noche. Fue el juego número

mil de Rafael Devers.

Hamilton alineó un lanzamiento

rápido con cuenta de 3-2 justo dentro

del poste de foul del jardín derecho del

abridor de los Rays, Zack Littell (0-4),

para iniciar la tercera entrada y darle a

Boston todo lo que necesitaba en el final

de la serie de tres juegos.

Los Medias Rojas se recuperaron de

la derrota del lunes por 16-1 para ganar

los dos últimos juegos.

Jugando sin Alex Bregman, quien

está de permiso de paternidad después

de lograr un récord personal de cinco

imparables con dos jonrones en la vic-

toria del martes, el bullpen de Boston

limitó a los Rays a un hit en las últimas

cuatro entradas y un tercio.

Los relevistas Greg Weissert (1-0),

Garrett Whitlock y Justin Slaten se

combinaron para retirar a 13 de los últi-

mos 14 bateadores de Tampa Bay sin

bases por bolas y con nueve ponches.

Slaten retiró a los tres bateadores en

la novena, ponchando a dos, para su

segundo salvamento. 

El abridor de los Medias Rojas, Sean

Newcomb, caminó al primer bateador

del juego pero permitió sólo cuatro hits

en cuatro entradas y dos tercios. 

Boston no permitió que ningún

corredor pasara de la segunda base.

Littell lanzó seis sólidas entradas,

permitiendo cinco hits y una carrera,

pero los Rays no le dieron apoyo ofen-

sivo. Tampa Bay ha anotado dos o

menos carreras en 21 de sus últimos 24

inicios.

Por los Medias Rojas, el dominicano

Rafael Devers de 3-1; el venezolano

Wilyer Abreu de 4-1.Por los Rays, el

cubano Yandy Diaz de 3-1; los domini-

canos Junior Caminero de 4-1 y

Christopher Morel de 4-1.

Pareciera ser que el regreso a la

Fórmula 1 del piloto mexicano Sergio

Pérez está más cerca que nunca.  

Ahora Daniel Suárez, piloto regio de

Tranckhouse Racing en la Nascar Series

de Estados Unidos, consideró que el tap-

atío Sergio Pérez merece volver a la cate-

goría reina del deporte motor y que la

marca Cadillac, quienes entrarán a la

Fórmula 1 como escudería en 2026, serían

una buena opción para el mexicano. 

“No es fácil. A mí en lo personal no

me gustó cómo salió. Yo creo que un

piloto como Checo, que ha hecho muy

bien las cosas y tiene tanto apoyo de

México y Latinoamérica, me hubiera

gustado verlo salir de una forma difer-

ente, prácticamente por su propio pie, no

como se dio con Red Bull. 

“El tema de Cadillac, yo creo que le

puede dar esa oportunidad de poder

entrar, regresar y eventualmente salir de

la forma que él quiere salir. 

Es un equipo nuevo, las expectativas

realmente no van a ser muy altas.

Entonces él tiene que poner en una bal-

anza qué es lo que quiere. Esa decisión

obviamente no es para mí, y yo creo que

él no está listo para tomarla todavía, pero

estoy seguro que él se va a tomar su

tiempo para tomar la decisión correcta”,

expresó en charla con la prensa capitali-

na. 

Pérez, quien fue despedido por Red

Bull Racing durante el pasado 18 de

diciembre, podría regresar a la Fórmula 1

para el siguiente año, aunque eso se

sabrá hasta el verano que viene, ya sea en

junio o julio cuando la marca Cadillac

defina a sus dos pilotos estelares para el

2026 que entren como escudería del

‘Gran Circo’. 

La Fórmula 1 reconoció que existe un

panorama complicado debido al impacto de

la economía en todo el mundo, lo que podría

desencadenar que varios fabricantes de autos

se vayan de la categoría reina. 

Ahora Stefano Domenicali, el CEO de la

Fórmula 1, brindó una entrevista a

Motorsport y ahí describió la preocupación

que hay en el ‘Gran Circo’ por el presente

que hay en el mundo ante las dificultades

económicas que no son la excepción en

algún lugar. 

“Las dificultades económicas que pasa el

mundo a nivel global podrían alejar a los fab-

ricantes de autos de la Fórmula 1 y eso es

algo que, sin duda, nos prepcupa. 

“Sería un error no pensar en ello, sobre

todo porque la economía está pasando por

un momento difícil, el grupo Renault ha

dejado la Fórmula 1 después de tantos años.

Quiero dejar clara una cosa, y es que para

nosotros los grandes fabricantes son funda-

mentales, pero somos lo suficientemente

grandes como para saber que si desgraciada-

mente se produjera una crisis importante en

el sector, los grandes grupos automovilísti-

cos podrían verse obligados a tomar deci-

siones, incluso difíciles”, dijo. 

A su vez, Domenicali dio una solución

para que los fabricantes de autos sigan en la

categoría reina del deporte motor y con-

tinúen a corto, largo y mediano plazo. 

“Por eso creo que es importante que nos

planteemos una simplificación y una reduc-

ción sustancial de los costes, además de tra-

bajar para mantener un vínculo técnico con

el desarrollo de tecnologías que también

pueden ser útiles para la movilidad por car-

retera, como es el caso de la gasolina

sostenible, una solución que puede ponerse

en el mercado junto a la oferta eléctrica. Se

trata de opciones que pueden ayudar a los

fabricantes a seguir con nosotros o, en caso

de que una crisis importante obligue a las

marcas a suspender sus programas de com-

petición, permitirnos reaccionar de forma

independiente para encontrar soluciones

alternativas”, concluyó. 

La novena regia arranca mañana hostilidades.

Acostumbran Sultanes
tener debuts positivos

Heat y Mavs
siguen vivos

Avanza Zverev a cuartos en Torneo de Múnich 

Aprueba Suárez que Checo vaya por Cadillac

Rafael Devers, de llos Medias Rojas.

Gana Boston en juego
mil de Rafael Devers

Angustia en F1 escenario difícil por economía a nivel mundial 

El Heat de Miami avanzó sobre los Bulls de Chicago.

Alexander Zverev venció al alemán Daniel Atmaier.

Daniel Suárez.

Stefano Domenicali.



Redacción.-                                        

El ex productor de cine, Harvey
Weinstein, nuevamente solicitó de
manera formal al Tribunal de Nueva
York ser trasladado de la cárcel Rikers
Island hacia el Hospital Bellevue, esto
debido a su estado de salud.

Esta petición se pidió por parte del
equipo legal de Weinstein alegando
que dentro de las instalaciones está
viviendo condiciones inhumanas y su
salud se está agravando.

De acuerdo con la defensa de
Weinstein, Harvey se encuentra en un
estado de salud catalogado como "alar-
mante" y es importante que sea atendi-

do médicamente de manera urgente.
Según se informó, Harvey

Weinstein, padece cáncer, además de
otros problemas de salud que le impi-
den tener una correcta movilidad,
visión y funcionamiento en general.

La petición de traslado al hospital se
pidió mientras que Harvey Weinstein
está a la espera de enfrentar un nuevo
juicio en Nueva York, esto después de
que el año pasado se anulara la conde-
na que había recibido en 2020.

Los abogados del ex productor reit-
eraron que su estado actual no es favor-
able para que se encuentre recluido, a
pesar de ello, la fiscalía no ha emitido
una respuesta.
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Muere "la estilista de los
famosos" tras lucha contra cáncer
El Universal.-                                       

Silvia Galván, reconocida como
"La estilista de los famosos", falleció
la noche de ayer miércoles tras una
breve batalla con el cáncer de estóma-
go.

La noticia se dio a conocer por el
equipo de trabajo de la también empre-
saria, a través de un emotivo comuni-
cado que se publicó en sus redes
sociales.

"Con profundo pesar y gran tristeza,
informamos el fallecimiento de Silvia
Galván, mujer ejemplar, cuya vida fue
inspiración para muchos", se lee en el
texto.

Además de destacar su labor en el
mundo del espectáculo y la belleza,
también expresaron su solidaridad
para con la familia y agradecieron las

muestras de cariño que Silvia recibió
en sus últimos días.

"Acompañamos con respeto y car-
iño a sus hijas, Jessica y Erika, y a
todos sus seres queridos. Agradecemos
a todos quienes se han unido en
oración y solidaridad durante este difí-
cil momento. Su recuerdo vivirá por
siempre en nuestros corazones.
Descansa en paz, Silvia Galván".

Aunque no se dieron detalles sobre
las causas de la muerte, se sabe que
Galván fue diagnosticada con cáncer
de estómago en etapa cuatro el pasado
mes de marzo, después de someterse a
una delicada cirugía.

La conductora Galilea Montijo fue
una de las primeras en reaccionar a la
partida de la querida estilista; incluso
le dedicó unas palabras para darle el

último adiós:
"Mi corazón está muy triste.

Gracias Galvancita por tu cariño y tan-
tas risas compartidas", escribió.

Maribel Guardia, con quien tuvo
una amistad cercana, se dijo suma-
mente afectada y agradeció por el car-
iño que la estilita siempre le demostró:

"Fue increíble conocer a una per-
sona tan genuinamente buena y talen-
tosa como tú. Gracias por atenderme
siempre con tanto cariño. Mis condo-
lencias para tu amada hija".

La actriz Arlette Pacheco también
lamentó la muerte de Galván, a quien
llamó "una gran mujer".

"Hoy es un día triste; hoy falleció la
adorada de Silvia Galván; una mujer
encantadora, triunfadora, cálida…
lamento mucho su fallecimiento".

Este no ha sido el único incidente legal del ex niño prodigio. 

Arrestan a Haley Joel Osment
por presunta intoxicación 

Redacción.-                                       

El actor Haley Joel Osment, recordado
por su inolvidable papel en El sexto sentido,
fue arrestado el pasado 8 de abril tras ser acu-
sado de esquiar en estado de ebriedad en un
resort ubicado en Mammoth Lakes,
California, según informaron medios esta-
dounidenses.

De acuerdo con reportes del San
Francisco Chronicle y TMZ, personal del
resort alertó a la policía alrededor de las 2 de
la tarde, al notar la presencia de una persona
aparentemente intoxicada en las instala-
ciones. Al llegar al lugar, los oficiales encon-
traron al actor de 37 años retenido por el
equipo de patrullaje de esquí.

Osment fue arrestado por intoxicación
pública y posesión de una sustancia contro-
lada. Fue liberado poco después y la sustan-
cia encontrada fue enviada a un laboratorio
para análisis. Según informó People, la fis-
calía del condado de Mono aún evalúa si
presentará cargos formales, aunque Us
Weekly aseguró que el juez ya desestimó las
acusaciones.

Fuentes cercanas al actor señalaron que
Osment ha enfrentado momentos difíciles
en los últimos meses. En enero, perdió su
casa debido a los incendios forestales en Los
Ángeles. Según New York Magazine, logró
escapar del incendio Eaton junto a sus per-

ros, su pasaporte y algunas fotos familiares.
Sin embargo, perdió más de 500 discos y un
piano que sus padres le regalaron por su
cumpleaños número 18. Sus padres también
perdieron su hogar en el mismo incendio.

Actualmente, Osment vive con su her-
mana, la actriz Emily Osment, mientras
enfrenta problemas con la aseguradora que
se ha negado a cubrir sus pérdidas, según
reportes.

Este no ha sido el único incidente legal
del ex niño prodigio. En 2018 protagonizó
un altercado en el aeropuerto McCarran de
Las Vegas cuando se molestó al ser puesto
en lista de espera para un vuelo. Testigos
afirmaron que gritó a los empleados de la
aerolínea y, al regresar una hora después,
lanzó amenazas como “¡Los voy a destru-
ir!”.

Además, en 2006, a los 18 años, fue
detenido por conducir bajo los efectos del
alcohol tras chocar contra un pilar. Resultó
herido y posteriormente se declaró culpable,
recibiendo una sentencia que incluyó reha-
bilitación y tres años de libertad condicional.

A pesar de los altibajos, Osment continúa
activo en la industria y recientemente par-
ticipó en la película Parpadea dos veces. Su
situación actual ha generado preocupación
entre sus seguidores, quienes esperan verlo
recuperarse pronto.

El Universal.-                                               

Nick Carter, integrante de la famosa
banda Backstreet Boys, ha sido nueva-
mente acusado de agresión sexual, esta
vez por una mujer identificada como
Laura Penly, quien presentó una deman-
da en su contra por hechos ocurridos
entre 2004 y 2005. La información fue
publicada por la revista People, que tuvo
acceso al documento legal.

Según Penly, quien entonces tenía 19
años, mantuvo una relación íntima con el
cantante de manera consensuada en
varias ocasiones. Sin embargo, asegura
que en una visita al apartamento de
Carter en Hollywood, la situación cam-
bió. En su testimonio, afirma que le pidió
usar protección, pero el artista se negó,
asegurando que no tenía ninguna infec-
ción. Ella relata que fue forzada pese a
expresar su negativa en repetidas oca-
siones.

La demanda indica que tiempo
después, tras una reconciliación y una
nueva visita al domicilio del artista,
volvió a ser víctima de abuso. Como con-
secuencia, Penly fue diagnosticada con
clamidia, gonorrea y células canceríge-
nas. En agosto de 2005, le detectaron
cáncer de cuello uterino en etapa 2, lo

que la obligó a someterse a tratamientos
médicos intensos que le causaron serios
daños emocionales y físicos.

Laura Penly solicita una compen-
sación de 15 mil dólares por los daños
sufridos, y exige que el caso sea evalua-
do en juicio con jurado. También denun-
cia haber sido acosada por fanáticos de
Carter después de haber hecho públicas
sus primeras declaraciones.

El equipo legal de Nick Carter ha
negado categóricamente las acusaciones
y emitió un comunicado defendiendo la
inocencia del artista. Esta es la cuarta
demanda por agresión sexual que
enfrenta el cantante. En el pasado, Carter
intentó contrademandar por difamación a
sus acusadoras, aunque un juez ya deses-
timó uno de esos casos.

La abogada de Penly, Gianna N.
Elliot, afirmó que su clienta busca justi-
cia y romper el patrón de abuso que,
según señala, Carter habría repetido con
otras mujeres. “Utilizó su fama, poder e
influencia para evitar ser responsabiliza-
do. Esta demanda busca frenar ese ciclo”,
expresó en un comunicado.

Por ahora, el caso sigue su curso legal,
y el cantante podría enfrentar un nuevo
proceso si un juez decide avanzar con el
juicio solicitado por la demandante.

Enfrenta Nick Carter nueva denuncia
por abuso sexual y contagio de ETS

Solicita Harvey Weinstein
ser trasladado a un hospital

El equipo legal de Nick Carter ha negado categóricamente las acusaciones
y emitió un comunicado defendiendo la inocencia del artista. 

Reconoce TIME a Diego Luna como persona influyente en 2025
El Universal.-                                        

La reconocida revista esta-
dounidense, "TIME", reconoció este
miércoles al mexicano Diego Luna,
entre una de sus 100 personas más
influyentes en el mundo durante el
año 2025.

Diego Luna, protagonista de la
serie "Andor" de Star Wars fue
incluido en la categoría de
"Artistas", debido a sus contribu-
ciones como actor, productor y
activista.

Para la semblanza de Diego Luna,
se buscó a su compañero y amigo el
también actor mexicano, Gael
García Bernal, quien aprovechó para
destacar el compromiso, la sensibili-
dad y el carisma de Luna.

"Con su maravillosa energía y su
ridículamente increíble carisma, él
sabía que sobre el escenario iba a
experimentar una catarsis para el
bien común", escribió Gael García
Bernal sobre Diego Luna.

Además García Bernal también
agradeció la amista de su compañero
en "Y Tu Mamá También":

"Ambos descubrimos la maravilla
del cine al mismo tiempo. Me siento
agradecido de que como amigo y
miembro del público, haya podido

experimentar su viaje, su cuestion-
amiento, su profunda búsqueda de
algo que hace que todos ea mejor
para todos", agregó.

Se suma a mexicanos en revista
"TIME"

Diego Luna se sumó a la lista de
mexicanos que fueron incluidos en
la lista de las 100 personas más
influyentes del mundo.

Para esta edición, la revista
enlistó a la presidenta de México,
Claudia Sheinbaum, en su apartado
de "Líderes", además de otras
reconocidas figuras como lo son
Andrés Manuel López Obrador,
Guillermo del Toro y Salma Hayek.

Diego Luna, de México a
Hollywood

El actor Diego Luna ha ganado
notorio reconocimiento a nivel inter-
nacional después de su participación
en el universo de Star Wars al pro-
tagonizar la película "Rogue One" y
recientemente la serie "Andor".

Sin embargo, el actor de 45 años
saltó a la fama en las telenovelas
mexicanas "El Premio Mayor" y
"Carrusel".

Posteriormente, ha formado parte
de producciones exitosas como
"Atlético San Pancho", "Y Tu Mamá
También", "La Terminal" y "Rudo y
Cursi".

La noticia se dio a conocer por el equipo de trabajo de la también empresaria a través de un comunicado.

Fue incluido en la categoría de "Artistas", debido a sus contribuciones.

Su estado de salud es “alarmante”.
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César López.-                                   

Sin duda alguna, la Semana Santa, es uno
de los eventos religiosos más significativos
del calendario cristiano, que ha dejado una
huella imborrable en distintas disciplinas
artísticas alrededor del mundo. Desde la
música hasta la literatura y el cine, esta cele-
bración ha inspirado obras cargadas de sim-
bolismo, emoción y reflexión espiritual.  

La música clásica y coral europea ha
encontrado en la Semana Santa un motivo
de inspiración. Composiciones como la
Pasión según San Mateo, de Bach, y los
Réquiems de Mozart y Verdi han sido rein-
terpretadas en contextos contemporáneos,
influyendo incluso en géneros populares
como el pop y el rock. Así, la espiritualidad
inherente a estas piezas continúa resonando
en el ámbito artístico actual.  

En España, la música flamenca se
encuentra profundamente impregnada por
las tradiciones de la Semana Santa. Las sae-
tas, emotivas canciones entonadas durante
las procesiones andaluzas, rinden homenaje
a las imágenes religiosas y transmiten un fer-
vor único. Artistas como Joan Manuel
Serrat, India Martínez y Diana Navarro han
llevado este género a nuevos públicos,
demostrando su poder transformador y su
vínculo inseparable con las raíces culturales
de Andalucía.  

El cine no se queda atrás. Películas como
La Pasión de Cristo, de Mel Gibson, y clási-
cos como Ben-Hur han explorado los temas
de redención y sacrificio desde perspectivas
narrativas impactantes. Asimismo, produc-
ciones animadas como El Príncipe de Egipto
y la satírica La vida de Brian ofrecen distin-
tas visiones sobre la Semana Santa, desde el
respeto reverente hasta el análisis crítico. 

La literatura también ha sido profunda-
mente influenciada por esta festividad, abor-
dando conceptos universales como la fe y la
redención. Obras de autores del Siglo de Oro
español como Santa Teresa de Jesús o San
Juan de la Cruz, así como Pedro Calderón de
la Barca con las comedias La devoción de la
cruz y La exaltación de la cruz. 

En el siglo XIX, los rusos Fiódor
Dostoyevski y Lev Tólstoi plasmaron su
cristianismo en novelas como Los hermanos
Karamazov o El Reino de Dios está en
vosotros, respectivamente. La última
tentación, de Nikos Kazantzakis, explora la
naturaleza de Cristo desde una perspectiva

humana y el poema El Cristo de Velázquez,
de Miguel de Unamuno, reflejan los dilemas
espirituales y humanos que rodean estas cel-
ebraciones, brindando un espacio para la
introspección y el diálogo cultural. 

Estas obras no solo cuentan una historia,
sino que tocan fibras universales de sacrifi-
cio, amor y esperanza, como lo hacen notar
profesores de diferentes carreras de la
Universidad de Monterrey. 

EL SALVADOR EN EL CINE
La relación entre los temas de Semana

Santa y el cine se fundamenta en los arqueti-
pos universales y el viaje del héroe, que
conectan profundamente con el ser humano.
Historias de sacrificio, redención y amor nos
identifican con personajes que enfrentan
dilemas y triunfan sobre la adversidad.

Janet Juárez, guionista y profesora de la
Licenciatura en Producción
Cinematográfica Digital de la UDEM,
explicó papel que forma la sinergía entre el
cine y las expresiones de Semana Santa.

“Es una historia que conecta a muchos
niveles con el ser humano, porque creo que
en el fondo todos necesitamos ser salvados y
convertirnos en este elegido para cambiar el

mundo y hacer la diferencia lo que resalta la
universalidad de estas tramas", mencionó
Juárez.

Los valores como la compasión y el sac-
rificio están intrínsecamente ligados a las
películas de Semana Santa. En ellas se
muestran la fuerza de la fe, el poder del amor
y el significado de la redención, que tra-
scienden fronteras religiosas y culturales.

Sobre las películas emblemáticas, Juárez
destacó el filme "El Príncipe de Egipto".

“Me gusta mucho la de El príncipe de
Egipto, la versión animada que hizo
DreamWorks, con canciones maravillosas
que te cuentan muy bien esta historia”. Esta
adaptación conecta con audiencias moder-
nas y reafirma su vigencia.

En clásicos como Jesús de Nazaret de
Franco Zeffirelli o La pasión de Cristo de
Mel Gibson, se explora la figura de Jesús
desde perspectivas únicas. Estas produc-
ciones se convierten en pilares de la cine-
matografía relacionada con Semana Santa.

“Me parece súper interesante Ben-Hur
porque sin ser explícitamente una historia de
Jesús, tiene toda la esencia”, porque este tipo
de narrativas incorpora valores esenciales
sin depender directamente de la Biblia", sub-

rayó.
La representación de Jesús varía según el

cineasta, desde versiones tradicionales hasta
más polémicas, como en La última tentación
de Cristo de Scorsese. Estos enfoques diver-
sifican la forma en que el Salvador es
percibido por el público.

“Creo que la figura de Jesús es algo que
todo mundo conoce, seas católico o no. Hay
muchas versiones y variantes”, y cada inter-
pretación ofrece una mirada fresca, pero
mantiene los valores esenciales de la histo-
ria", reflexionó la docente.

Las películas del siglo pasado establecen
una visión clásica de Jesús, a quien se le ha
representado como alguien blanco, un Jesús
cristiano occidental, pero después apareció
la controversia sobre si Jesús realmente es
una persona de ascendencia asiática. 

En las actualizaciones modernas, como
Jesucristo Superestrella o la próxima versión
con Cynthia Erivo, se aprecia cómo la histo-
ria de Jesús evoluciona en su representación,
manteniendo su esencia y los valores que la
hacen universal.

La actriz británica sería tal vez la primera
mujer en interpretar el papel de Jesús:
“supongo que va a ser una decisión contro-

versial para muchos, pero es la posibilidad
de explorar este personaje otra vez, no de
cómo se ve físicamente, sino de lo que rep-
resenta; y este Salvador revolucionario que
va a redimir al mundo puede ser o
podríamos ser cualquiera”.

“El arquetipo del Salvador o del elegido,
del Mesías, es compasión y amor... pero
también el lado humano, el miedo y la
duda”, y, de acuerdo con la guionista, estos
elementos convierten estas historias en refle-
jos de nuestras propias vidas y desafíos",
añadió.

JERARQUÍA Y CLAVES 
ESPIRITUALES EN LAS LETRAS

Para Paulo Alvarado Reyna, profesor
investigador del Departamento de
Humanidades, uno de los textos que son
ricos en la temática de Semana Santa es la
Divina Comedia de Dante Alighieri, la cual
es un claro ejemplo de una jerarquía espiri-
tual. 

“Por siglos, ha sido referente de una guía
sobre el pecado, la culpa, la justicia, la reden-
ción, el perdón, la gloria, etc. El itinerario de
Dante por el Infierno, el Purgatorio y el
Paraíso ha sido motivo de creaciones artísti-
cas que implican pintura y escultura”,
destacó el catedrático.

Alvarado Reyna hizo notar que, incluso,
los estudiosos del Derecho utilizan este texto
para analizar delimitaciones y construc-
ciones de conceptos jurídicos.

En el caso de la literatura mexicana, el
profesor de la UDEM se refirió a Al filo del
agua, la novela de Agustín Yáñez, que narra
la preparación de una comunidad en vistas a
la Semana Santa, desde prácticas cuares-
males como los ejercicios espirituales, los
últimos que antecedieron el estallido de la
Revolución mexicana. 

“Las campanas del templo, prácticas
ascéticas como el ayuno o la oración y el
silencio pueden conducirnos a una lectura en
clave espiritual y antropológica, así como
implicar resonancias del movimiento bélico
y de cambio político en nuestro país”, dijo.

Así, la Semana Santa no solo une comu-
nidades religiosas, sino que actúa como un
puente entre tradiciones y expresiones artís-
ticas diversas. Su capacidad de inspirar
música, cine y literatura es testimonio de su
relevancia cultural y su poder de trascender
el ámbito religioso hacia una esfera univer-
sal.

César López.-                                            

Como cada año, el Arzobispo de
Monterrey Rogelio Cabrera López, en
compañía de los sacerdotes de la diócesis
y de la comunidad católica, presidió la
Misa Crismal en la cual consagró los
Santos Oleos y con ello se concluyó el
periodo cuaresmal.

En esta celebración se consagra el
Santo Crisma (de aquí el nombre de misa
crismal) y se bendice además los
restantes óleos o aceites (para los enfer-
mos y los que se van a bautizar).

La palabra crisma proviene de latín
chrisma, que significa unción. El crisma
es la materia sacramental con la cual son
ungidos los nuevos bautizados, son sig-
nados los que reciben la confirmación y
son ordenados los obispos y sacerdotes,
entre otras funciones.

Durante la homilía, Cabrera López,
resaltó el valor simbólico y espiritual de
los santos óleos —el de los catecúmenos,
el de los enfermos y el santo crisma—,
que fueron consagrados y bendecidos en
la misma misa para ser utilizados durante
todo el año en los sacramentos en las
diferentes parroquias de la arquidiócesis.

“Estos óleos son signo de nuestra mis-
ión. Nos recuerdan que fuimos ungidos
para proclamar el Evangelio, liberar a los
cautivos y sanar a los enfermos”, expresó
el Arzobispo.

El prelado, hizo una invitación con-
tundente al clero a "enfocarse" en su ver-
dadera misión pastoral, recordando las
palabras del Papa Francisco al pedir clar-
idad de propósito en el servicio eclesial. 

Concluye 
periodo 

cuaresmal

Se consagra el Santo Crisma.

Semana Santa, un eco de redención en el arte

La visita de los siete templos: tradición católica
César López.-                                    

La visita de los siete templos durante el
Jueves Santo, en una de las principales tradi-
ciones en Semana Santa para los católicos.

Este recorrido por las iglesias, donde se
hace una oración en cada una, es para recor-
dar los siete lugares donde Jesús estuvo
luego de instaurar la Eucaristía durante la
Última Cena, y el momento en que es lleva-
do al Monte Calvario o Gólgota para cruci-
ficarlo.

La tradición marca que se debe ir de un
templo a otro, en total recogimiento y medi-
tando sobre los misterios de la muerte y res-
urrección de Jesús y el legado que dejó al
mundo cristiano.

En la primera iglesia se recuerda el
trayecto de Jesús desde el Cenáculo, en
donde celebra la Última Cena con sus dis-
cípulos, hasta el huerto de Getsemaní en
donde ora y suda sangre.

Mientras tanto, en la segunda se medita
sobre el paso desde el huerto de Getsemaní
hasta la casa de Anás, donde fue interrogado
por este y recibe una bofetada.

En la tercera iglesia, la oración se centra
en el recorrido de Jesús hasta la casa de
Caifás, lugar donde recibió escupitajos,
insultos y sufrió dolores durante toda la
noche.

La cuarta iglesia, marca el centro de la

reflexión de la primera comparecencia de
Jesús ante Pilatos, el gobernador romano de
la región. Allí Jesús fue acusado por los
judíos que levantaron falsos testimonios
contra él.

En la quinta iglesia se acompaña al Señor
en su comparecencia ante el rey Herodes,
quien junto con sus guardias también lo
injurian.

Durante la penúltima iglesia, la sexta, se
medita sobre la segunda comparecencia ante
Pilatos y cuando Jesús fue coronado con

espinas y condenado a muerte.
Y en el último templo se recuerda el

recorrido de Cristo desde la casa de Pilato
hasta el Monte Calvario llevando la cruz a
cuestas, su muerte y su paso al sepulcro, de
donde resucita al tercer día.

Esta meditación se hace de manera espe-
cial y más intensa durante la oración del Vía
Crucis, el Viernes Santo.

Si usted va a realizar estas visitas, le
recomendamos identificar las iglesias que
visitará, así como también que llevé ropa

fresca y ligera, gorra, protector solar, calzado
cómodo y ante la ola de calor una buena
botella de agua.

En Monterrey, una buena opción para
realizar la visita de los siete templos es el
centro de la ciudad.

Si empieza por la Catedral de Monterrey,
ubicada en Zuazua y Raymundo Jardón,
puede caminar hasta la calle Matamoros,
donde se encuentra la Capilla de Dulces
Nombres.

De ahí, puede pasar a la Parroquia
Sagrado Corazón de Jesús, en 5 de Mayo y
Zaragoza.

A 5 cuadras, en Juárez y 15 de Mayo, está
el cuarto Templo, la Basílica Del Roble, y de
ahí la más cercana es la iglesia de San José,
por 15 de Mayo, casi esquina con Pino
Suárez.

Después tiene dos opciones, ir a la
Basílica de la Purísima, en Serafín Peña e
Hidalgo, o al Santuario de San Judas Tadeo,
en 5 de Mayo y Vallarta.

O bien, la opción dos para completar los
siete templos, queda la iglesia de San Luis
Gonzaga, en Hidalgo, entre Cuauhtémoc y
Garibaldi.

Por último, si no quiere caminar demasi-
ado, entonces la Iglesia Católica da otra
opción: Entrar y salir siete veces del mismo
templo, pues lo importante es la reflexión y
la oración.

La tradición marca que se debe ir de un templo a otro, en total recogimiento.

César López.-                                     

Con motivo del 330 aniversario luctuoso
de Sor Juana Inés de la Cruz, un grupo de
especialistas en la vida y obra de la gran
poeta mexicana del siglo XVII realizarán un
encuentro multidisciplinario que será trans-
mitido de manera virtual titulado “El
corazón por archivo”.

La agenda de la actividad, programada
para la tarde del jueves 17 de abril, reunirá a
especialistas de diferentes universidades y
centros de investigación de México y
Estados Unidos de América, convocados por
la Universidad del Claustro de Sor Juana en
colaboración con la asociación académica
UC Mexicanistas, dirigida por Sara Poot
Herrera.

La sesión ha sido diseñada no para espe-
cialistas sino orientada a un público en gen-
eral, particularmente los jóvenes universitar-
ios.

“Intentamos ofrecer un panorama atracti-
vo de presentación ágil, al mismo tiempo
que profunda, de conocimiento, deleite y
respeto por la obra sorjuanina. Ofreceremos
exposiciones breves acerca de lo que signifi-
ca Sor Juana hoy en día, donde cada partici-
pante contará con una intervención de cinco
minutos”, expreso Poot Herrera, también
consejera de la Cátedra Alfonso Reyes.

Entre las universidades convocadas está
la Universidad Autónoma de Yucatán, la
UNAM, el Colegio de México y el
Tecnológico de Monterrey al igual que la
Universidad de California en Santa Bárbara,
la Universidad Estatal de Arizona (ASU), la
Universidad Estatal de San José (SJSU) y la
Universidad de Carolina del Norte-Chapel
Hill (UNC).

De la Escuela de Humanidades y
Educación del Tec de Monterrey participan
Ana Laura Santamaría y Perla Cano, direc-
tora y coordinadora de Proyectos Editoriales

de la Cátedra Alfonso reyes, respectiva-
mente, así como Marcela Beltrán, directora
de la Biblioteca Cervantina del Campus
Monterrey de la institución.

Otra de las invitadas es María Teresa
Mézquita Méndez, directora de la Feria
Internacional del Libro de Yucatán (FILEY),
que presidió el arranque y cierre del XVI
Congreso de UC Mexicanistas en el marco
de la feria editorial el pasado mes de marzo.

Entre otros participantes estará la cantante
y compositora Lola Manzanilla, que recien-
temente participó en la FILEY dentro del
espectáculo “Otra forma de ser”, dedicado a
Rosario Castellanos y que será también una
presencia literaria en el evento del aniver-
sario sorjuanista.

La trasmisión de la charla multidiscipli-
naria, dedicada a la escritora Margo Glantz
en su cumpleaños número 95, será por el
canal de YouTube de El Claustro TV el
jueves 17 de abril a las 17:00 horas.

Esta celebración ha inspirado obras artísticas cargadas de simbolismo, emoción y reflexión espiritual.

Sor Juana Inés de la Cruz.

Recordarán a Sor Juana con propuestas amenas y de actualidad


